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１ 調査概要 

１－１ 調査目的 

本アンケートは、町民や事業所の「環境」に関する考えや取組を把握し、第２次瑞穂

町環境基本計画の策定に反映していくための基礎資料を得ることを目的に実施しました。 

 

１－２ 調査方法 

● アンケートの調査方法 

 町 民 事業所 

調査対象 18 歳以上の町内居住者 町内事業所 

抽出法 
「住民基本台帳」 

を基にした無作為抽出 

「商工会会員名簿」 

及び 

「法人税情報」 

を基にした無作為抽出 

調査方法 郵送配付・郵送回収 郵送配付・郵送回収 

調査期間 
平成 30年８月１日 

～８月 20日 

平成 30 年８月 17日 

～８月 31日 

配布数 2,000件 100件 

回収数 683件 41件 

回収率 34.2％ 41.0％ 
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１－３ 調査項目 

(１) 町民アンケート 

① あなたの家の周りの緑・水辺について 

② あなたの家の周りの生活環境について 

③ 省エネ・地球温暖化防止のための行動について 

④ ごみ減量・リサイクルのための行動について 

⑤ 環境保全の取組の促進について 

 

(２) 事業所アンケート 

① 事業所での環境配慮行動について 

② 環境への取組を進めるうえでの課題・問題点 

③ 地域社会との連携について 

④ 瑞穂町の環境施策への要望 

 

１－４ 結果の集計・整理について 

(１) 回答率 

回答率については、百分率で表示し、設問毎に各回答を回答者総数で除した割合で、

小数第２位を四捨五入集計しており、百分率合計が 100％にならない場合があります。 

 

(２) 無回答 

 無回答には無効も含まれています。 

① 無効・・・・単一回答カ所に複数回答した場合の除外回答 

② 無回答・・・無記入 

①・②を合算して無回答として集計しています。 
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１－５ 調査結果概要 

(１) 町民アンケート 

① あなたの家の周りの緑・水辺について 

満足度については、「満足」「やや満足」を合わせた値が 50％を超えたのは、「森や

林の緑」「公園や街路樹などの緑」でした。「満足」が最も高かったのは「森や林の緑」

で、次いで「公園や街路樹などの緑」、「公園の水辺環境」の順でした。 

10年前との比較については、「良くなった」「やや良くなった」を合わせた値がすべ

ての項目で 40％未満でした。「良くなった」が最も高かったのは「公園や街路樹など

の緑」で、次いで「河川環境」、「森や林の緑」の順でした。 

これからの瑞穂町の緑に対して重要と思うものでは、「狭山丘陵の自然の保全」が

最も多く、次いで、「家の周りの緑の中から、ごみをなくす」、「公園や公園の緑、街

路樹の緑を増やす」が続きました。 

これからの瑞穂町の水辺環境に対して重要と思うものでは、「川や池の水をきれい

にする」が最も多く、次いで、「水辺からごみをなくす」、「雨水集水桝の設置など、

地面の保水力の向上を図る」が続きました。 

 

② あなたの家の周りの生活環境について 

満足度については、「満足」「やや満足」を合わせた値がすべての項目で 50％未満で

した。「満足」が最も高かったのは「自転車の不法駐輪、乗り捨て」で、次いで「ご

みなどの野焼き」、「オートバイや自動車の不法駐車」の順でした。 

10年前との比較については、「良くなった」「やや良くなった」を合わせた値がすべ

ての項目で 40％未満でした。「良くなった」が最も高かったのは「ごみなどの野焼き」

で、次いで「自然にはない臭いや不快な臭い」、「自転車の不法駐輪、乗り捨て」、「街

頭広告、各種立て看板、チラシ等」の順でした。 

これからの瑞穂町の生活環境に対して重要と思うものでは、「不法投棄の取り締ま

りやポイ捨てごみの規制をする」が最も多く、次いで、「家の周りの静けさを確保す

る」、「野良猫の糞尿被害対策」が続きました。 

 

③ 省エネ・地球温暖化防止のための行動について 

現在の実施状況として、「実施している」が最も多かったのは、「環境に配慮した電

気製品の使用」でした。次いで「環境に配慮した水の使用」、「照明、エアコン、給湯

器などの購入・買い換えの際の省エネ型機器の選択・導入」の順となっています。 

今後の実施意向として、「今後実施したい」が最も多かったのは、「雨水タンクの導

入」でした。次いで「蓄電システムの導入」、「家庭用燃料電池（エネファーム）の導

入」の順となっています。 
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これからの身のまわりのエネルギー利用に対して重要と思うものでは、「電気製品

等の環境に配慮した使用を促進する」が最も多く、次いで、「瑞穂町の施設に、再生

可能エネルギー設備を導入する」、「節水、雨水利用を促進する」が続きました。 

 

④ ごみ減量・リサイクルのための行動について 

現在の実施状況として、「実施している」が最も多かったのは、「缶、ビン、ペット

ボトル、廃食用油、小型家電などのごみを出す際の分別」でした。次いで「街にごみ

を散乱させないために、外出先で出たごみは、持ち帰る」、「買い物する際、使い捨て

商品の利用を控え、詰替え製品などの選択」の順となっています。 

今後の実施意向として、「今後実施したい」が最も多かったのは、「買い物する際、

リサイクル商品やエコマーク認定商品などの選択」でした。次いで「ものを捨てよう

とするとき、修理やフリーマーケットへの出品など、ものを大切にし、長く使用する

工夫」、「家庭から出るごみの減量」の順となっています。 

これからの瑞穂町のごみ処理あるいはリサイクルに対して重要と思うものでは、

「ごみの減量化の推進」が最も多く、次いで、「買い物袋（マイバッグ）の持参を促

進」、「ごみのリサイクルの推進」が続きました。 

 

⑤ 環境保全の取組の促進について 

環境教育・学習については、「学校や地域と連携して世代を超えて取り組んでいく」

と回答した方が最も多く、４割を超えました。次いで、「行政が主導的に、住民を支

援する形で取り組んでいく」、「各家庭で子供やその保護者が自主的に取り組んでいく」

が続きました。 

環境に関する学習会などの活動に参加することについては、「機会があれば参加し

たいが、まだ参加したことはない」と回答した方が最も多く、４割を超えました。「既

に参加している」、「以前に参加したことがある」と回答した参加経験を有する方は約

１割でした。 

環境に関する活動に参加するにあたっての課題は、「仕事・家事等が忙しく時間が

ない」が最も多く、次いで、「活動内容等に関する情報が入手できない」、「健康上の

理由から不可能である」が続きました。 

環境を保全する行動にあたり必要なことは、「環境問題の現状や対策に関する情報」

が最も多く、次いで、「環境問題と生活の関わりや身近な工夫についての情報」、「一

緒に活動できる仲間や団体の育成」が続きました。 

瑞穂町の良好な環境を維持するために大切なことは、「豊かな緑と親しめる場を保

全（整備）すること」が最も多く、次いで、「公害による環境悪化を防ぐこと」、「町

民・事業者・行政が、相互に連携してまちづくりに取り組むこと」が続きました。 
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(２) 事業所アンケート 

①事業所での環境配慮行動について 

環境への取組の実施による経営的なメリット（利点）として期待することは、「社

会貢献をすることにより、企業のイメージが高まる」が最も多く、次いで、「生産性

の向上や経費削減につながる」、「行政や地域住民との良好な関係の維持につながる」

が続きました。 

事業所での環境配慮行動の取組状況について、「実施している」が最も多かったの

は、「事業活動での省エネ」でした。次いで「事業活動での廃棄物の発生抑制やリサ

イクルなど省資源」、「水銀使用製品産業廃棄物の適正処理」の順となっています。 

「今後実施したい」が最も多かったのは、「再生品、再生紙等の環境保全型製品の

優先的な購入（グリーン購入）の推進」でした。次いで「清掃活動や自然保護活動な

ど地域への貢献活動の実施」、「事業活動での省エネ」、「ISO14001やエコアクション

21など環境マネジメントシステムの導入・運用」の順となっています。 

事業所での省エネ・再生可能エネルギーに関する設備導入等について、「実施して

いる」が最も多かったのは、「高効率照明の導入」でした。次いで「高効率空調機の

導入」、「窓の断熱の導入」の順となっています。 

「今後実施したい」が最も多かったのは、「プラグインハイブリッド自動車、電気

自動車、燃料電池自動車などの導入」でした。次いで「再生可能エネルギー由来電力

の利用」、「ＢＥＭＳの導入」の順となっています。 

省エネ・再生可能エネルギーに関する設備を導入する上での課題・問題点は、「効

果に比べて費用が高い」が最も多く、次いで、「実施が可能なのかわからない、判断

がつかない」、「実施できる場所や施設がない」が続きました。 

 

②環境への取組を進めるうえでの課題・問題点 

「環境対策のためにコストが増えてしまう」が最も多く、次いで、「環境に配慮し

た取組は手間や時間がかかる」、「事業所内に環境に配慮した取組を推進する体制がで

きない」が続きました。 

 

③ 地域社会との連携について 

現在の実施状況として、「既に実施している」が最も多かったのは、「地域のごみの

減量化やリサイクル活動」でした。次いで「地域の清掃・美化活動」、「地元農産物の

普及、地産地消の取組」の順となっています。 

今後の実施意向として、「現在実施していないが、今後実施予定または実施を検討」

が最も多かったのは、「地域の自然環境を保全する活動」でした。次いで「地域の緑

化や景観づくり」、「従業員のボランティア活動の支援」の順となっています。 

地域での環境保全活動を進めるにあたり、連携している、または、連携したい団体

等は、「瑞穂町や東京都などの行政機関」が最も多く、次いで、「町内会・自治会等の
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地域団体」、「学校・保育園等」が続きました。 

 

④ 瑞穂町の環境施策への要望 

「環境配慮行動の推進に関する町民・事業者・行政の協力体制の整備」、「環境に配

慮した設備改善や再生エネルギー導入のための支援」が最も多くなっています。また

「地域での環境保全活動に対する支援」、「電気自動車や燃料電池車などの次世代自動

車導入のための支援」、「環境配慮行動に関する町独自の施策の実施」などが比較的多

い結果となっています。 
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２ 町民調査結果      ※表中の「ｎ」は、サンプル数を表します 

２－１ 回答者の属性 

 

 

 

  

18～19歳

1.2%
20～29歳

4.2%

30～39歳

6.1%

40～49歳

12.6%

50～54歳

6.9%

55～59歳

6.3%
60～64歳

9.5%
65～69歳

15.5%

70～74歳

12.0%

75～79歳

11.0%

80歳以上

9.7%

無回答

5.0%

ア. 年齢

（n=683） 農業

1.9%

工業（自営）

2.2% 商業・サービス業

（自営）

4.1%

会社・団体役員

2.8%

会社員・公務員・

団体職員

19.9%
自由

業

1.3%
学生

1.0%

派遣社員・アルバイト・

パート

13.8%

専業主婦・主夫

17.0%

無職

26.6%

その他

3.7%

無回答

5.7%

イ. 職業

（n=683）

男性

42.3%

女性

48.0%

無回答

9.7%

ウ. 性別

（n=683）

自宅

13.6%

町内

16.7%

多摩地区市

町村

18.3%
都内23区

3.5%

埼玉県

2.9%

通っていな

い（無職）

26.9%

その他

2.5%

無回答

15.5%

エ. 職場又は通学先

（n=683）

2年未満

2.6% 2～4年

2.8% 5～9年

6.0%

10～19年

11.6%

20～29年

11.1%

30年以上

60.0%

無回答

5.9%

オ. 居住年数

（n=683）

ずっと住ん

でいたい

53.1%

できれば引っ越したい

10.0%

どちらともい

えない

28.8%

その他

1.6%

無回答

6.4%

カ. 居住意向

（n=683）
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一戸建て

（住居のみ）

71.2%

一戸建て（工場、

店舗及び事務所

の併設）

9.4%

集合住宅

12.2%

その他

1.3%

無回答

6.0%

ク. 住居形態

（n=683）

ひとり暮らし

12.7%

夫婦のみ

26.6%

二世代同居

（親と子）

46.0%

三世代同居（祖父

母と親と子）

5.3%

その他

3.4%

無回答

6.0%

キ. 世帯構成

（n=683）

殿ヶ谷地区

9.2%

石畑地区

13.8%

箱根ケ崎地区

30.0%長岡地区

10.5%

元狭山地区

14.2%

武蔵野地区

15.7%

無回答

6.6%

ケ. 居住地域

（n=683）
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２－２ あなたの家の周りの緑・水辺について 

 

問１－１ あなたの家の周りの緑・水辺に対する“満足度”についてお伺いします。 

     以下の各項目について、中央の欄からそれぞれ１つ選んで番号に○を付けてください。 

     また、瑞穂町に 10年以上お住まいの方は、“10年前（平成 20年）との比較”について、

右側の欄からそれぞれ１つ選んで番号に○を付けてください。 

満足度については、「満足」「やや満足」を合わせた値が 50％を超えたのは、「森や林

の緑」「公園や街路樹などの緑」でした。「満足」が最も高かったのは「森や林の緑」で、

次いで「公園や街路樹などの緑」、「公園の水辺環境」の順でした。 

 

 
 

10年前との比較については、「良くなった」「やや良くなった」を合わせた値がすべ

ての項目で 40％未満でした。「良くなった」が最も高かったのは「公園や街路樹などの

緑」で、次いで「河川環境」、「森や林の緑」の順でした。 

 

 
 

  

22.1%

19.0%

10.4%

8.9%

11.1%

30.9%

33.7%

20.2%

18.6%

21.8%

27.8%

27.4%

41.9%

46.6%

41.3%

8.8%

10.5%

10.0%

7.3%

8.8%

4.5%

3.4%

5.6%

4.2%

4.1%

5.9%

6.0%

12.0%

14.3%

12.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

森や林の緑

公園や街路樹などの緑

河川環境

池の環境

公園の水辺環境

問1-1 満足 やや満足 どちらともいえない やや不満 不満 無回答

満足度

（n=683）

11.7%

13.6%

12.6%

9.6%

10.6%

18.4%

24.4%

19.5%

16.8%

19.6%

47.3%

42.3%

42.8%

49.2%

47.6%

9.0%

7.1%

7.1%

5.1%

3.4%

3.9%

3.2%

4.1%

2.3%

2.3%

9.7%

9.4%

14.0%

17.0%

16.5%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

森や林の緑

公園や街路樹などの緑

河川環境

池の環境

公園の水辺環境

問1-1 良くなった やや良くなった 変わらない やや悪くなった 悪くなった 無回答

（n=565）

10年前との比較
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アンケートでの「満足度」の回答に対し、「満足：２点」「やや満足：１点」「どちら

ともいえない：０点」「やや不満：－１点」「不満：－２点」と配点しました。 

また、アンケートでの「10年前との比較」では「良くなった：２点」「やや良くなっ

た：１点」「変わらない：０点」「やや悪くなった：－１点」「悪くなった：－２点」と

配点しました。 

さらに、環境項目毎に配点の平均点を算出し、「満足度」及び「10 年前との比較」と

いう指標で表しました。 

 

● 「満足度」と「10年前との比較」の評価配点 

 満足度 

満足度評価 満足 やや満足 
どちらとも

いえない 
やや不満 不満 

評価点 ２ １ ０ －１ －２ 

 10年前との比較 

満足度評価 良くなった 
やや 

良くなった 
変わらない 

やや 

悪くなった 
悪くなった 

評価点 ２ １ ０ －１ －２ 

 

下図では、「10年前との比較」を縦軸にとり、「満足度」を横軸にとり、各環境項目の位

置を表示しました。 

 家の周りの緑・水辺については、「森や林の緑」、「公園や街路樹などの緑」といった緑に

関する項目の「満足度」が水辺に関する項目より高いです。全般的に「満足度」が高く、

「10年前との比較」も上昇していることから、瑞穂町の身近な環境に対する評価の“強み”

となる項目であり、伸ばしていくことが大切です。 

 

森や林の緑

公園や街路樹などの緑
河川環境

池の環境

公園の水辺環境
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年
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と
の
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較
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上
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）
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下
）
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問１－２ あなたは、これからの瑞穂町の緑に対してどのようなことを望みますか。 

特に重要と思うものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「狭山丘陵の自然の保全」が最も多く、次いで、「家の周りの緑の中から、ごみをな

くす」、「公園や公園の緑、街路樹の緑を増やす」が続きました。 

 

 
 

No. その他の意見 

１ 子供が遊べる公園 

２ 
公園に関しては広さが足りない。街路樹を植えるには舗道等が整備出来ていない。

現状では道路が狭すぎる。町内すべて。 

３ 来訪者がうるさい。 

４ 池の掻い掘りの実施。（狭山池、ジュンサイ池） 

５ ポケット公園設置 

６ 四季を通じての管理（※草取り、伸びた木の枝、遊歩道等の定期的な点検等） 

７ 木などで日陰を増やす。 

８ 緑地の長期借入れ。 

９ スズメバチ対策 

10 このままでいいです。 

11 残堀川のゴミ掃除 

12 家族でくつろげる温泉施設があれば良いと思いました。（エコランドは例外） 

13 道路を広くする。 

14 緑道を常緑樹にする。落葉の経費かかりすぎ。 

15 国道沿いの木々を無くす。安全上疑問！！ 

16 

治水不可による被害甚大。①自宅前の路面に園内樹木の葉を管理して欲しい。②狭

山池に治水に万全を（降雨）③現在も床下浸水被害がある。あわせて、自家用車が

浸水被害。 

17 緑道（工）増やしてほしい。 

382

329

264

248

185

141

93

38

33

0 200 400 600

狭山丘陵の自然の保全

家の周りの緑の中から、ごみをなくす

公園や公園の緑、街路樹の緑を増やす

町並みの中の草花などの緑を増やす

町外からの来訪者の増加が期待できる緑にする

森林、野原などの自然の緑を増やす

緑地を公有化する

その他

無回答

問1-2

（n=683）
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No. その他の意見 

18 見て安堵できる緑地がいい。 

19 歩道などの草むしり 

20 六道山に自然のアスレチックコースなど魅力的な場所を設けて欲しい。 

21 相続が発生する度に森や畑が建売住宅に変わってしまう。残念です。 

22 公園に椅子を増設する。 

23 
河川の中にゴミを捨てる人がまだいます。ひどい時は布団まで。マナーの悪い人は

罰するべきです。 

24 池の清掃を願います。 

25 街路樹の剪定をお願いします。 

26 街路樹の落ち葉に苦しんでいます。 

27 緑はいいが雑草が多い。 

28 車を規制する。 

29 カラスが道路で歩いている。逃げない。 

30 大きな樹木の枯れ枝、落葉。 

31 雑草やゴミが多く、緑が負けている。 

32 家を増やさない。 

33 経済的な六道山の有効活用。 

34 交通の便 

35 交差点や十字路の木や草の安全管理→車や人が見やすいようにする。 

36 少子化問題、若者が集まる町へ。 

37 現状維持 

38 川の草が生えほうだいなので、除草してほしい 

39 森林、野原等に、触れ合う場所をもっと増やす 

40 道路に木や枝がはみ出ているお宅がある。切っていただけると助かります。 
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問１－３ あなたは、これからの瑞穂町の水辺環境に対してどのようなことを望みますか。 

特に重要と思うものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「川や池の水をきれいにする」が最も多く、次いで、「水辺からごみをなくす」、「雨

水集水桝の設置など、地面の保水力の向上を図る」が続きました。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ ウチの側に水辺はない。 

２ 川沿いに桜並木 

３ 近くに水辺が無いので、分かりません。 

４ 
主だった所はある程度管理、清掃は出来ているが、小さな各町内にある場所にも気

を使って点検してもらいたい。 

５ 台風での水災対策の強化。 

６ 生物保全 

７ 水辺が近くに有りません。 

８ 河川を散歩しましたが、もう少しほとりを綺麗にしたらすばらしいと思いました。 

９ 駐車場が欲しい。 

10 水遊び出来る公園を増やす。 

11 松原中央公園の池に水がないのはなぜ？ 

12 雑草対策！！ 

454

327

186

174

156

128

114

94

67

23

37

0 100 200 300 400 500

川や池の水をきれいにする

水辺からごみをなくす

雨水集水桝の設置など、地面の保水力の向上を図る

水辺から自然にはない臭いがしないようにする

水辺の休憩施設やトイレを増やす

町外からの来訪者に増加が期待できる水辺にする

水辺に緑を増やす

水辺に近づきやすくする

水の量を増やす

その他

無回答

問1-3

（n=683）



14 

No. その他の意見 

13 降雨時の雨水を適切に管理し、周辺住宅及び自家用車に浸水被害を防止すること。 

14 水辺の間には水辺がないのでわかりません。 

15 水辺に行ったことがない。 

16 川の草を刈る。 

17 地下水浄化 

18 水辺に行くことがないので。 

19 子供が親しめる水辺。 

20 水辺が近くにないので、気にかけない。 

21 基地がある町なのに、世間には知られていない。2項があれば、8項は必要ない。 

22 
透水性舗装等、雨水が大地に吸収されやすくする「4」を単に「集水桝」でなく、「浸

透桝」にしてほしい。 

23 現状維持 

24 残堀川の木や雑草を綺麗にする。 
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２－３ あなたの家の周りの生活環境について 

問２－１ あなたの家の周りの生活環境に対する“満足度”についてお伺いします。 

     以下の各項目について、中央の欄からそれぞれ１つ選んで番号に○を付けてください。 

     また、瑞穂町に 10年以上お住まいの方は、“10年前（平成 20年）との比較”について、

右側の欄からそれぞれ１つ選んで番号に○を付けてください。 

満足度については、「満足」「やや満足」を合わせた値がすべての項目で 50％未満で

した。「満足」が最も高かったのは「自転車の不法駐輪、乗り捨て」で、次いで「ごみ

などの野焼き」、「オートバイや自動車の不法駐車」の順でした。 

 

 

 

  

15.4%

22.0%

20.8%

15.5%

11.3%

9.5%

8.6%

13.9%

20.9%

19.3%

8.9%

8.6%

24.5%

22.0%

22.0%

22.0%

26.5%

18.7%

27.7%

24.5%

24.2%

12.4%

13.0%

13.0%

20.1%

33.1%

32.5%

42.0%

39.8%

50.4%

26.2%

36.0%

32.9%

41.7%

26.9%

40.8%

20.6%

10.0%

10.0%

8.3%

12.2%

10.0%

21.2%

11.6%

7.0%

7.2%

25.0%

18.7%

13.6%

4.2%

6.0%

3.1%

1.8%

2.5%

9.5%

5.1%

5.9%

8.5%

18.4%

9.7%

5.9%

8.8%

8.8%

9.1%

8.5%

8.9%

6.7%

8.9%

9.1%

10.8%

7.6%

9.1%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

家の周りの静けさ

自転車の不法駐輪、乗り捨て

オートバイや自動車の不法駐車

街頭広告、各種立て看板、チラシ等

町並みと街路樹の調和

町並みと景観、色合いの調和

ごみの散乱

自然にはない臭いや不快な臭い

ごみなどの野焼き

アライグマ・ハクビシンによる畑や住宅地

への獣害

野良猫の糞尿被害

空き家・空き地の草や樹木に関する周辺

被害

問2-1 満足 やや満足 どちらともいえない やや不満 不満 無回答

（n=683）

満足度
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10年前との比較については、「良くなった」「やや良くなった」を合わせた値がすべ

ての項目で 40％未満でした。「良くなった」が最も高かったのは「ごみなどの野焼き」

で、次いで「自然にはない臭いや不快な臭い」、「自転車の不法駐輪、乗り捨て」、「街頭

広告、各種立て看板、チラシ等」の順でした。 

 

 

 

問１－１と同様に、アンケートでの「満足度」の回答に対し、「満足：２点」「やや満

足：１点」「どちらともいえない：０点」「やや不満：－１点」「不満：－２点」と配点

しました。 

また、アンケートでの「10年前との比較」では「良くなった：２点」「やや良くなっ

た：１点」「変わらない：０点」「やや悪くなった：－１点」「悪くなった：－２点」と

配点しました。 

さらに、環境項目毎に配点の平均点を算出し、「満足度」及び「10 年前との比較」と

いう指標で表しました。 

 

  

5.8%

9.2%

8.3%

9.2%

8.5%

5.1%

8.0%

10.3%

14.3%

7.3%

5.7%

4.2%

9.7%

19.6%

18.4%

17.3%

18.6%

16.6%

24.1%

18.8%

22.7%

6.5%

14.0%

8.0%

46.7%

52.4%

51.2%

55.8%

55.8%

60.4%

39.6%

51.9%

47.8%

53.6%

43.4%

55.9%

17.9%

4.6%

6.7%

3.9%

5.3%

5.0%

12.9%

5.8%

1.9%

10.1%

13.8%

13.5%

11.7%

2.5%

4.1%

2.1%

0.7%

1.4%

6.4%

2.8%

1.8%

7.4%

13.8%

7.1%

8.1%

11.7%

11.3%

11.7%

11.2%

11.5%

9.0%

10.4%

11.5%

15.0%

9.4%

11.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

家の周りの静けさ

自転車の不法駐輪、乗り捨て

オートバイや自動車の不法駐車

街頭広告、各種立て看板、チラシ等

町並みと街路樹の調和

町並みと景観、色合いの調和

ごみの散乱

自然にはない臭いや不快な臭い

ごみなどの野焼き

アライグマ・ハクビシンによる畑や住宅地

への獣害

野良猫の糞尿被害

空き家・空き地の草や樹木に関する周辺

被害

問2-1 良くなった やや良くなった 変わらない やや悪くなった 悪くなった 無回答

（n=565）

10年前との比較
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● 「満足度」と「10年前との比較」の評価配点 

 満足度 

満足度評価 満足 やや満足 
どちらとも

いえない 
やや不満 不満 

評価点 ２ １ ０ －１ －２ 

 10年前との比較 

満足度評価 良くなった 
やや 

良くなった 
変わらない 

やや 

悪くなった 
悪くなった 

評価点 ２ １ ０ －１ －２ 

 

下図では、「10年前との比較」を縦軸にとり、「満足度」を横軸にとり、各環境項目の位

置を表示しました。 

  

 
  

家の周りの静けさ

自転車の不法駐輪、乗り捨て

オートバイや自動車の不法駐車

街頭広告、各種立て看板、チラシ等

町並みと街路樹の調和

町並みと景観、色合いの調和

ごみの散乱

自然にはない臭いや不快な臭い

ごみなどの野焼き

アライグマ・ハクビシンによる

畑や住宅地への獣害

野良猫の糞尿被害

空き家・空き地の草や

樹木に関する周辺被害
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次に、「満足度」と「10 年前との比較」から特徴毎に３グループに分類し、考察しまし

た。 

赤丸で示したグループ毎の環境項目についての対応の方向は、下表に示すとおりです。 

 

● ３グループの分類［家の周りの生活環境に対する満足度と 10年前との比較］ 

 

ｸﾞﾙｰﾌﾟ 対象となる環境項目 対応の方向 

① 

 ごみなどの野焼き 

 自転車の不法駐輪、乗り捨て 

 オートバイや自動車の不法駐車 

 街頭広告、各種立て看板、チラシ等 

 町並みと街路樹の調和 

 自然にはない臭いや不快な臭い 

「満足度」が高く、「10 年前と

の比較」も上昇しており、これ

までの対策の効果が見受けら

れます。 

② 
 町並みと景観、色合いの調和アライグマ 

 ごみの散乱 

「満足度」が①グループには及

ばないものの、「10 年前との比

較」が上昇しており、これまで

の対策の効果が見受けられま

す。 

③ 

 ハクビシンによる畑や住宅地への獣害 

 家の周りの静けさ 

 空き家・空き地の草や樹木に関する周辺被害 

 野良猫の糞尿被害 

「10年前との比較」が低下して

いるため、引き続き対策が必要

です。 

 

 

  



19 

問２－２ あなたは、これからの瑞穂町の生活環境に対してどのようなことを望みますか。 

特に重要と思うものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「不法投棄の取り締まりやポイ捨てごみの規制をする」が最も多く、次いで、「家の

周りの静けさを確保する」、「野良猫の糞尿被害対策」が続きました。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ 犬に対してモラルがない！ 

２ 
横田の飛行機の騒音を無くして欲しい。先日も朝 8時になった途端、一斉に何機も

エンジンを掛け次々と飛んでいったが、とにかく音が凄い！ホントに迷惑！ 

３ 街路樹の高さ制限が残念。 

４ 
空き家ではないが樹木や草が歩道や車道に張り出し、通行の邪魔になっている所を

取り締まって欲しい。 

５ 横田基地がとにかくうるさい。 

６ 道路が最悪。 

７ 高根坂の通学路の管理は特に毎月点検を願う。 

８ 基地の騒音問題（特に夜間練習オスプレー低空飛行爆音、振動） 

９ 公園の砂場をなくす。いくら消毒していても猫がいつもオシッコをしている。 

10 
ペットショップ経営者宅がベランダでペット使用済みのものを干していて、くさ

い。 

337

297

207

181

112

107

100

87

79
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74

31

47

39

0 100 200 300 400

不法投棄の取り締まりやポイ捨てごみの規制をする

家の周りの静けさを確保する

野良猫の糞尿被害対策

空き家・空き地の草や樹木に対する周辺被害への対策

街頭広告やチラシ配りを止めさせる（減らす）

街路樹、周辺家屋の景観・色合いに調和を持たせる

家の周りから、不快な臭いがしないようにする

アライグマ・ハクビシンによる畑や住宅地への獣害対策

自動車排ガスや工場からの排ガス発生量を少なくする

オートバイや自動車の不法駐車をなくす

ごみなどの野焼きをなくす

不法駐輪をなくす

その他

無回答

問2-2

（n=683）



20 

No. その他の意見 

11 樹木が大きくなって（カキネ等）、子供達にとっては悪い状態です。 

12 ●●のにおいがきつい。 

13 カラスの被害。 

14 
住宅が集まってる場所に、大きな音のする仕事をしている会社があると常時ではな

いが、家でくつろげなし。→住宅地と離れた所に事業所を設ける条例など。 

15 横田ベースの騒音、特に飛行機待機の音。 

16 飼い猫の糞尿対策、飼い主への注意・指導。 

17 公園、空地等の若者のタムロを無くすこと。 

18 犬のフンが多過ぎる。 

19 車の渋滞（江戸街道） 

20 駐車場（公）が無い。コインパーキングの設置。 

21 
道路の整備：傷んでいる道路の改善。交通量の多い道路の道幅を広くして欲しい。

細い道路に大型車が入り危ない、うるさい、地響き等。 

22 飛行機の騒音。 

23 駐車禁止などの徹底。 

24 最近飛行機の音が気になる。 

25 公園で夜に外国人の方の大きな声の携帯電話。 

26 交通量の割に道が狭い。 

27 犬の糞尿（散歩時） 

28 住宅地にも緑を増やしてほしい。 

29 
全てアスファルトではなく、公園周りや学校周りに土の歩道に戻してほしい。（エ

コ木くずの利用など） 

30 所々の雨の水たまりが多い。歩けない(雨の日は） 

31 工場からのほこりやコンクリート解体から出る粉塵の除去。 

32 狭い道や公園周辺道路での歩行者保護対策。 

33 旧青梅街道、新青梅街道に暴走族が増えた。騒音被害。 

34 飛行機の騒音。 

35 犬の糞対策を強化して欲しい。 

36 航空機の騒音低減。 

37 基地の騒音。 

38 
16号脇道を散策しているが、葉、木が伸び放題で道路を…。 ごみの散乱も目に余

る。 

39 押し売りが多い。 

40 飛行機の騒音 

41 街路樹の剪定 

42 オスプレイの飛行をなくす。（騒音） 

43 特になし 

44 バス停を増やす。本数を増やす。 

45 

単に木や花を植える緑化ではなく、歩行者、自転車、ベビーカー、車椅子、シニア

カー等に配慮した安全で快適な舗道の整備や、バリアフリーの公共施設、公園、長

い目で見て、「未来にずっと誇れる」ような伝統と新しいニーズを図り、有効に税

金を使って、複数の課が連携し（縦割りでなく）センスのある町づくりをしてほし

いと思います。 

46 横田基地の訓練が夜うるさいので、何とかしてほしい。 

47 豪雨時の水はけの悪さの改善。 
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No. その他の意見 

48 米軍基地をなくしてほしい。 

49 オスプレイの飛行を中止させる。とんでもなくうるさい！ 

50 火のついたタバコのポイ捨てを取り締まってほしいです。 

51 どこに住んでも 100％満足は、有り得ないが、この町を愛す。 

52 
他人の駐車場に自分の家の草・花などが出ていても気にせず、勝手に入ってきて、

水やりや手入れをする。不快な生活環境です。 

53 ゴミが落ちているのは本当にうざい。 

54 敷地からはみ出ている木、枝を切ってほしい。 

 

 

 

 



22 

２－４ 省エネ・地球温暖化防止のための行動について 

問３－１ あなたの省エネに関する行動についてお伺いします。 

     以下の省エネに関する行動について、それぞれ１つ選んで番号に○を付けてください。      

■現在の実施状況 

「実施している」が最も多かったのは、「環境に配慮した電気製品の使用」でした。

次いで「環境に配慮した水の使用」、「照明、エアコン、給湯器などの購入・買い換えの

際の省エネ型機器の選択・導入」の順となっています。 

 

■今後の実施意向 

「今後実施したい」が最も多かったのは、「雨水タンクの導入」でした。次いで「蓄

電システムの導入」、「家庭用燃料電池（エネファーム）の導入」の順となっています。 

 

 
 

  

85.1%

50.7%

74.5%

27.2%

61.5%

9.4%

26.8%

4.0%

4.7%

1.9%

1.6%

8.8%

3.8%

18.6%

8.3%

39.4%

6.7%

43.3%

37.5%

53.6%

47.3%

49.5%

49.3%

41.1%

6.7%

17.1%

10.2%

17.7%

22.7%

9.8%

13.0%

10.7%

12.3%

12.7%

10.8%

18.0%

0.4%

1.5%

0.6%

6.3%

1.2%

18.6%

5.0%

11.0%

10.2%

10.4%

11.1%

9.8%

1.3%

6.6%

2.2%

4.4%

3.8%

13.9%

12.9%

14.9%

19.0%

19.5%

21.2%

16.0%

2.6%

5.6%

4.1%

5.0%

4.1%

5.0%

4.8%

5.9%

6.4%

6.0%

5.9%

6.3%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

環境に配慮した電気製品の使用

環境に配慮した交通機関の利用

環境に配慮した水の使用

みどりのカーテンの育成など壁面緑化

照明、エアコン、給湯器などの購入・買い

換えの際の省エネ型機器の選択・導入

太陽光発電システムの導入

断熱性の高い窓の導入・改修（断熱ガラ

ス、二重窓など）

雨水タンクの導入

家庭用エネルギー管理システム（ＨＥＭＳ）

の導入

蓄電システムの導入

家庭用燃料電池（エネファーム）の導入

プラグインハイブリッド自動車、電気自動

車、燃料電池自動車などの導入

問3-1 実施している 今後実施したい 今後も実施しない

実施していない わからない 無回答
（n=683）
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問３－２ あなたは、これからの身のまわりのエネルギー利用に対してどのようなことを望みますか。 

 特に重要と思うものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「電気製品等の環境に配慮した使用を促進する」が最も多く、次いで、「瑞穂町の施

設に、再生可能エネルギー設備を導入する」、「節水、雨水利用を促進する」が続きまし

た。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ 公共機関に自動車の充電設備をお願いします。 

２ 農地を太陽光発電設置（瑞穂町 4軒）災害時の停電及び節電をする。 

３ 
公共交通利用促進と言って、鉄道の駅が一つしかない。八高線の駅を増やし（すで

に計画がある）、鉄道の利便性向上を図って欲しい。 

４ 都営住宅なので、③④を促進したいが、出来る状態でない。 

５ 

必要・大切なことには使い、使用しなくてもよさそうなところには使用しない。・

今までの生活を見直す。→無駄をなくす。→個人努力 ・狭山丘陵を活かした町並

みにして、自然に優しいエネルギーシステムの導入→瑞穂町への望み 色々なとこ

ろから見本とされる町、心穏やかに過ごせる町。 

６ 
省エネを進めると、何かが犠牲になるのではないか（何かが+になれば、何かが-に

なる）0＝（+1）+（-1） 

７ 車もあるが通勤には小型オートバイを使っている。1ℓ＝36km 

326

262

205

201

182

166

151

139

52

13

39

0 100 200 300 400

電気製品等の環境に配慮した使用を促進する

瑞穂町の施設に、再生可能エネルギー設備を導入する

節水、雨水利用を促進する

環境に配慮した交通機関の利用（エコドライブや公共交

通機関の利用など）を促進する

省エネ性能の高い設備・再生可能エネルギー設備の導

入、利用を促進する

瑞穂町の施設で、雨水を利用する

みどりのカーテンの育成、壁面緑化、屋上の緑化を促

進する

プラグインハイブリッド自動車、電気自動車、燃料電池

自動車などの環境に優しい自動車への切替を促進する

家庭用エネルギー管理システム（ＨＥＭＳ）の導入を促

進する

その他

無回答

問3-2

（n=683）
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No. その他の意見 

８ 近郊都市と協力して、風力発電設備を設置運用する。 

９ 都市ガス整備（導管）希望。 

10 車に乗りすぎる。 

11 公共機関の充実 

12 特になし 

13 各項目は、個人ではあまりに費用が掛かりすぎ、補助が必要。 

14 （7）の切替は資金がかかるので今はできない。 
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２－５ ごみ減量・リサイクルのための行動について 

問４－１ あなたの周りのごみに対する行動についてお伺いします。 

     以下のごみに対する行動について、それぞれ１つ選んで番号に○を付けてください。      

 

■現在の実施状況 

「実施している」が最も多かったのは、「缶、ビン、ペットボトル、廃食用油、小型

家電などのごみを出す際の分別」でした。次いで「街にごみを散乱させないために、外

出先で出たごみは、持ち帰る」、「買い物する際、使い捨て商品の利用を控え、詰替え製

品などの選択」の順となっています。 

 

■今後の実施意向 

「今後実施したい」が最も多かったのは、「買い物する際、リサイクル商品やエコマ

ーク認定商品などの選択」でした。次いで「ものを捨てようとするとき、修理やフリー

マーケットへの出品など、ものを大切にし、長く使用する工夫」、「家庭から出るごみの

減量」の順となっています。 

 

 
 

  

42.6%

93.9%

72.3%

24.0%

75.1%

41.3%

74.5%

78.6%

19.3%

0.1%

15.4%

38.9%

10.8%

28.1%

8.2%

7.5%

27.2%

2.0%

8.1%

22.4%

7.8%

20.6%

10.0%

8.1%

0.9%

0.1%

0.4%

0.7%

0.3%

1.2%

0.3%

0.4%

4.0%

0.4%

8.9%

1.5%

3.8%

3.2%

1.5%

6.0%

3.4%

3.8%

5.0%

4.5%

5.0%

3.8%

4.0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

家庭から出るごみの減量

缶、ビン、ペットボトル、廃食用油、小型家

電などのごみを出す際の分別

買い物する際、買い物袋(マイバッグ)の持

参

買い物する際、リサイクル商品やエコマー

ク認定商品などの選択

買い物する際、使い捨て商品の利用を控

え、詰替え製品などの選択

ものを捨てようとするとき、修理やフリー

マーケットへの出品など、ものを大切にし、

長く使用する工夫

使用済み調理油を処理する際、環境に配

慮した処理方法

街にごみを散乱させないために、外出先で

出たごみは、持ち帰る

問4-1 実施している 今後実施したい 今後も実施しない

実施していない わからない 無回答
（n=683）
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問４－２ あなたは、これからの瑞穂町のごみ処理あるいはリサイクルに対してどのようなことを望

みますか。特に重要と思うものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「ごみの減量化の推進」が最も多く、次いで、「買い物袋（マイバッグ）の持参を促

進」、「ごみのリサイクルの推進」が続きました。 

 

 
 

No. その他の意見 

１ 自宅での生ゴミ処理施設への推進。 

２ 7のペナルティ明文化。 

３ 
羽村市や青梅市はスーパーやコンビニに容プラやペットボトルの回収ＢＯＸがあ

るが、瑞穂町では見掛けないので、ぜひ設置して欲しい。 

４ 各自のゴミを捨てない、品格の教育。 

５ 
企業にあまりごみが出ない物を作ってもらう（食品）。食べ物と同じ材質で出来た

パッケージで、野菜の切れ端などと一緒に土に埋められるような物の開発。 

６ 
生産者、販売者に不要な包装や必要でなさそうな入れ物などをなくす。少しにする

努力をして欲しい。 

７ 天下りクソ！！！ 

８ 現状の推進で可。 

９ ②に出来るシステムがあればと思っています。 

10 ポイ捨て罰金 

11 特になし 

12 人の居る所、ゴミは付物。 

13 未使用のスプレー缶、捨てられるようにしてほしい。 

413

303

301

246

197

146

126

15

33

0 100 200 300 400 500

ごみの減量化の推進

買い物袋（マイバッグ）の持参を促進

ごみのリサイクルの推進

ごみの持ち帰りや適正排出など、ルールを守るための

広報・啓発の推進

リサイクル製品の利用推進

使い捨て商品の利用抑制

使用済み食用油の回収

その他

無回答

問4-2

（n=683）
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No. その他の意見 

14 

資源ごみ（容器包装プラスチックや紙類）が、リサイクルプラザでどのように処理

されるか、具体的な情報を町民に提供すべきと思います。（例、内側にアルミ蒸着

した袋等はプラザで分別、廃棄してしまう等） 

15 気合い。 
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２－６ 環境保全の取組の促進について 

問５ 環境教育・学習は、どこでどのように取り組むのが適当だと思いますか。 

特に適当と思うものを１つ選んで番号に○を付けてください。 

「学校や地域と連携して世代を超えて取り組んでいく」と回答した方が最も多く、４

割を超えました。次いで、「行政が主導的に、住民を支援する形で取り組んでいく」、「各

家庭で子供やその保護者が自主的に取り組んでいく」が続きました。 

 

 
 

No. その他の意見 

１ 分からない。 

２ 各個人の自覚が必要だと思います。 

３ 

義務教育（小中学校）で教えるべきですが、「ゴミのポイ捨てはやめましょう」式

のお説教はやっても意味がないので、具体的な知識（狭山丘陵のオオタカは一時絶

滅しかかっていたのを、ボランティアの人達の努力で回復した等）を教えるべきで

す。すなわち、一番まわりくどい方法ながら、「環境愛」のような感情が子供たち

に自然に育っていくのをじっと待つわけです。 

 

 

  

学校や地域と連携し

て世代を超えて取り

組んでいく

44.1%

各家庭で子供やその

保護者が自主的に取

り組んでいく

16.4%

企業と連携

して取り組

んでいく

8.5%

行政が主導的に、

住民を支援する形

で取り組んでいく

24.3%

その他

1.0%

無回答

5.7%

問5

（n=683）
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問６ 環境に関する学習会などの活動に参加することについて、どのように思いますか。 

１つ選んで番号に○を付けてください。 

「機会があれば参加したいが、まだ参加したことはない」と回答した方が最も多く、

４割を超えました。「既に参加している」、「以前に参加したことがある」と回答した参

加経験を有する方は約１割でした。 

 

 
 

No. その他の意見 

１ 学習会などの活動がある事すら知らなかった。 

２ 会社で実施している。 

３ ホームページ等で配信。 

４ 
学習会等も大いに賛成しますが徹底して行うことも大事だと思っています。繰り返

し繰り返しをする。 

５ 全く情報がない。 

６ 参加したいが、会場までの足の確保が困難。車の無い人は大変である。 

７ 健康上の理由から不可能。 
 

  

既に参加し

ている

3.1%
以前に参加し

たことがある

9.2%

機会があれば参加

したいが、まだ参加

したことはない

46.4%

わからない

30.0%

参加したくない

6.6%

その他

1.2%

無回答

3.5%

問6

（n=683）
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問７ 環境に関する活動に参加するにあたっての課題はありますか。 

あてはまる番号をすべて選んで番号に○を付けてください。 

「仕事・家事等が忙しく時間がない」が最も多く、次いで、「活動内容等に関する情

報が入手できない」、「健康上の理由から不可能である」が続きました。 

 

 
 

No. その他の意見 

１ 介護のため無理。 

２ 私は障害者なので、参加したいが迷惑を掛けると思い悩んでいる。 

３ 個人が取り組んで行こうとする気持ち。 

４ 土、日曜しか参加できない。 

５ 常に自分で出来る事を心掛けている。 

６ 82才の老人！ 

７ 介護 

８ 1人暮らしの為。 

９ 老人９４歳なので不可能です。 

10 高齢なので体力に自信がない。 

11 面白そうな活動があまりない 

12 同じ時間をやりきれない。 

13 公共施設の場所が不便。バスもなくタクシーとなれば経済が大変！ 

14 会社が忙しい。 

 

  

238

224

136

88

87

51

26

17

84

32

0 50 100 150 200 250

仕事・家事等が忙しく時間がない

活動内容等に関する情報が入手できない

健康上の理由から不可能である

自分一人が取組んでも意味がないと考えている

参加することが面倒である

参加するための経済的負担が大きい

けがが心配である

その他

特にない

無回答

問7

（n=683）
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問８ 環境を保全する行動にあたり、必要なことは何だと思いますか。 

特に必要と思うものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「環境問題の現状や対策に関する情報」が最も多く、次いで、「環境問題と生活の

関わりや身近な工夫についての情報」、「一緒に活動できる仲間や団体の育成」が続き

ました。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ 都市計画の見直し、農振地区の見直し、農地の環境への活用。 

２ 罰金が発生するような規制を作る。 

３ 歩けない。参加不能。 

４ 行政の主導。 

５ 
身近に色々な情報入手出来る方法が有れば良い。月毎等に各町内会館等の掲示等、

散歩がてらに見る事が出来る様にするとか？もちろん、ＰＣやスマホとは別に。 

６ 環境保全の目的を伝播すること。 

７ 強制力 

８ 
小学生くらいのうちから、映像などでゴミ問題を学ぶ。（ゴミが体に食い込んでし

まって泳ぎづらそうな魚の映像とか） 

９ 団結力 

10 

国や自治体による強力なリーダーシップと意義についての告知、広報活動、地域温

暖化やプラスチックごみによる深刻な環境破壊等への強い問題意義をもって行う、

ペナルティを含めたルール作り。 

11 総合的、知識人の育成する諸問題。 

12 5→皆、忙しくて時間がないのだと思います。 

13 病気がち 

394

390

234

152

141

78

14

36

0 100 200 300 400 500

環境問題の現状や対策に関する情報

環境問題と生活の関わりや身近な工夫についての情報

一緒に活動できる仲間や団体の育成

情報入手や取組に関する相談窓口

学習や活動に参加する時間

わからない

その他

無回答

問8
（n=683）
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問９ 瑞穂町の良好な環境を維持するために大切なことは何だと思いますか。 

特に大切と思うものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「豊かな緑と親しめる場を保全（整備）すること」が最も多く、次いで、「公害に

よる環境悪化を防ぐこと」、「町民・事業者・行政が、相互に連携してまちづくりに取

り組むこと」が続きました。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ 環境に対する統合的規制を緩和する事。 

２ 住民のモラルの向上。 

３ 
第一に住民が安心して暮らせる、河川環境及び、住宅の日照環境を保全するための

公園管理。 

４ 野良猫の対策、あらいぐま、ハクビシンも積極的に対策を。 

５ 在住及び通過外国人への教育、啓蒙。 

６ 既に努力してますね。 

286

276

261

183

159

121

113

98

97

66

52

46

12

28

0 100 200 300 400

豊かな緑と親しめる場を保全（整備）すること

公害による環境悪化を防ぐこと

町民・事業者・行政が、相互に連携してまちづくりに

取り組むこと

調和のとれた美しいまち並みにすること

廃棄物の減量に努めること

多種多様な生き物が生息できる環境を保全すること

省資源・省エネルギーに努めること

自然エネルギー（太陽熱エネルギーなど）を利活用

すること

水と親しめる場を保全（整備）すること

環境に配慮した生活様式にすること

環境学習の機会を充実させること

身近な生きものと親しめる場を保全（整備）すること

その他

無回答

問9

（n=683）
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No. その他の意見 

７ 
自然とふれ合う場を強制的に作る（学校や役場の会議等で）ことで強制ではあるが、

身近なことだと感じられるのではないでしょうか。 

８ 
住民が誰でも興味を持って、すぐにでも取り組める魅力的な町づくりのテーマやキ

ャッチフレーズをかかげるなど工夫をする。 

９ 若者が家族を持ち、将来この町で希望が現実になるかで。 

10 上の項目は全部大事で、どれが「特に」とは言い難いです。 

 

瑞穂町環境基本計画策定時のアンケート（平成 20［2008］年１月実施）では、順番

の前後はあるものの、今回同様「公害による環境悪化を防ぐ」、「豊かな緑と親しめる場

の保全、整備」、「町民・事業者・行政が、相互に連携してまちづくりに取り組む」が上

位になっており、引き続きこれらの項目に対する対策を継続していくことが大切です。 

 

● 瑞穂町環境基本計画策定時アンケート［良好なまちづくりで大切なこと］ 

 

■今回のアンケート結果         ■前回のアンケート結果 

１．豊かな緑と親しめる場を保全（整備）すること  １．公害による環境悪化を防ぐ 

２．公害による環境悪化を防ぐこと    ２．豊かな緑と親しめる場の保全、整備 

３．町民・事業者・行政が、相互に連携  ３．町民・事業者・行政が、相互に連携 

してまちづくりに取り組むこと      してまちづくりに取り組む 

４．調和のとれた美しいまち並みにすること ４．廃棄物の減量 

５．廃棄物の減量に努めること      ５．多種多様な生物が生息できる環境の保全 
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３ 事業所調査結果     ※表中の「ｎ」は、サンプル数を表します 
３－１ 回答事業所の属性 

  

事務所（住

居別）

12.2%

事務所（住

居併用）

12.2%

店舗（住居

別）

7.3%

店舗（住居

併用）

4.9%

工場（住居

別）

24.4%

工場（住居

併用）

2.4%

その他

14.6%

無回答

22.0%

ウ. 事業所の形態

（n=41）

農業

7.3%

建設業

12.2%

製造業

31.7%
電気・ガス・

水道業

2.4%

運輸業

7.3%卸売・小売業

2.4%

不動産業

2.4%

宿泊・飲食業

2.4%

医療・

福祉業

4.9%

サービス業

7.3%

その他

9.8%

無回答

9.8%

ア. 主要業種

（n=41）

10人未満

51.2%

10～29人

17.1%

30～49人

7.3%

100～299人

17.1%

300人以上

2.4%
無回答

4.9%

イ. 従業員規模

（n=41）

殿ケ谷地区

14.6%

石畑地区

2.4%

箱根ケ崎地区

39.0%

長岡地区

14.6%

元狭山地区

19.5%

武蔵野地区

2.4%

無回答

7.3%

オ. 事業所の所在地

（n=41）

100㎡以下

14.6%

101～1,000㎡

24.4%

1,001～

5,000㎡

12.2%

5,001～

10,000㎡

7.3%

10,001㎡以上

7.3%

無回答

34.1%

エ. 延床面積

（n=41）
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３－２ 事業所での環境配慮行動について 

問１ 環境への取組の実施による経営的なメリット（利点）として、何を期待しますか。 

特にあてはまるものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「社会貢献をすることにより、企業のイメージが高まる」が最も多く、次いで、「生

産性の向上や経費削減につながる」、「行政や地域住民との良好な関係の維持につながる」

が続きました。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ 社員のしつけ 

 

  

24

21

21

19

13

1

1

3

0 10 20 30

社会貢献をすることにより、企業のイメージが高まる

生産性の向上や経費削減につながる

行政や地域住民との良好な関係の維持につながる

環境に関する法規制の遵守（コンプライアンス）

顧客や取引先のニーズに応えることができる

事業開拓や技術・製品開発につながる

その他

無回答

問1 （n=41）
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問２ 貴事業所での環境配慮行動の取組状況についてお聞きします。以下の環境配慮行動につい

て、ア～サの各項目についてそれぞれ１つ該当する番号に○を付けてください。 

■現在の取組状況 

「実施している」が最も多かったのは、「事業活動での省エネ」でした。次いで「事

業活動での廃棄物の発生抑制やリサイクルなど省資源」、「水銀使用製品産業廃棄物の適

正処理」の順となっています。 

 

■今後の取組意向 

「今後実施したい」が最も多かったのは、「再生品、再生紙等の環境保全型製品の優

先的な購入（グリーン購入）の推進」でした。次いで「清掃活動や自然保護活動など地

域への貢献活動の実施」、「事業活動での省エネ」、「ISO14001やエコアクション 21など

環境マネジメントシステムの導入・運用」の順となっています。 

 

No. その他の意見 

１ 道路の不法使用しない 

 

 

82.9%

75.6%

68.3%

41.5%

58.5%

48.8%

34.1%

14.6%

39.0%

2.4%

9.8%

7.3%

29.3%

2.4%

7.3%

9.8%

4.9%

12.2%

4.9%

9.8%

2.4%

2.4%

7.3%

4.9%

24.4%

12.2%

2.4%

29.3%

41.5%

29.3%

34.1%

2.4%

24.4%

22.0%

43.9%

19.5%

19.5%

56.1%

4.9%

7.3%

4.9%

7.3%

2.4%

4.9%

4.9%

4.9%

4.9%

4.9%

7.3%

9.8%

90.2%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

事業活動での省エネ

事業活動での廃棄物の発生抑制やリサイ

クルなど省資源

水銀使用製品産業廃棄物の適正処理

再生品、再生紙等の環境保全型製品の優

先的な購入（グリーン購入）の推進

騒音・振動・悪臭の低減

化学物質や汚染物質の使用量の管理、排

出抑制

敷地内の緑化や屋上緑化、壁面緑化

ISO14001やエコアクション21など環境マネ

ジメントシステムの導入・運用

農業生産工程管理（ＧＡＰ）の導入・運用

清掃活動や自然保護活動など地域への貢

献活動の実施

その他

問2 実施している 今後実施したい 今後も実施しない

実施していない 該当しない 無回答
（n=41）
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問３ 貴事業所での省エネ・再生可能エネルギーに関する設備導入等についてお聞きします。 

以下の省エネ・再生可能エネルギーに関する設備導入等について、ア～シの各項目につい

てそれぞれ１つ該当する番号に○を付けてください。 

■現在の取組状況 

「実施している」が最も多かったのは、「高効率照明の導入」でした。次いで「高効

率空調機の導入」、「窓の断熱の導入」の順となっています。 

 

■今後の取組意向 

「今後実施したい」が最も多かったのは、「プラグインハイブリッド自動車、電気自

動車、燃料電池自動車などの導入」でした。次いで「再生可能エネルギー由来電力の利

用」、「ＢＥＭＳの導入」の順となっています。 

 

No. その他の意見 

１ 自家発電設備の設置 

 

 

  

19.5%

53.7%

43.9%

26.8%

2.4%

36.6%

4.9%

19.5%

4.9%

22.0%

2.4%

14.6%

14.6%

9.8%

9.8%

17.1%

14.6%

14.6%

12.2%

14.6%

19.5%

22.0%

2.4%

7.3%

7.3%

4.9%

4.9%

12.2%

14.6%

4.9%

48.8%

22.0%

36.6%

46.3%

56.1%

39.0%

65.9%

48.8%

61.0%

61.0%

46.3%

4.9%

2.4%

4.9%

4.9%

12.2%

2.4%

2.4%

4.9%

9.8%

7.3%

9.8%

7.3%

4.9%

4.9%

4.9%

4.9%

7.3%

4.9%

4.9%

4.9%

4.9%

90.2%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

省エネルギー診断の受診

高効率照明の導入

高効率空調機の導入

電力モニターやデマンドコントロール等の

機器（見える化機器）の導入

ＢＥＭＳの導入

窓の断熱の導入

蓄電システムの導入

太陽光利用設備の導入

太陽熱利用設備の導入

再生可能エネルギー由来電力の利用

プラグインハイブリッド自動車、電気自動

車、燃料電池自動車などの導入

その他

問3 実施している 今後実施したい 今後も実施しない

実施していない 該当しない 無回答
（n=41）
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問４ 省エネ・再生可能エネルギーに関する設備を導入する上での課題・問題点についてお聞きし

ます。特にあてはまるものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「効果に比べて費用が高い」が最も多く、次いで、「実施が可能なのかわからない、

判断がつかない」、「実施できる場所や施設がない」が続きました。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ 実施した後の廃棄方法が不明。廃棄方法も環境に良いものであれば検討したい。 

 

 

 

 

 

 

  

25

17

16

12

9

3

1

2

0 10 20 30

効果に比べて費用が高い

実施が可能なのかわからない、判断がつかない

実施できる場所や施設がない

補助金・税優遇措置の利用の仕方がわからない

実施するメリットがよくわからない

相談窓口や実施方法がわからない

その他

無回答

問4 （n=41）
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３－３ 環境への取組を進めるうえでの課題・問題点 

問５ 貴事業所において環境に配慮した取組を実施する上での課題・問題点についてお聞きしま

す。あてはまる項目すべての番号に○を付けてください。 

「環境対策のためにコストが増えてしまう」が最も多く、次いで、「環境に配慮した

取組は手間や時間がかかる」、「事業所内に環境に配慮した取組を推進する体制ができな

い」が続きました。 

 

 

 

  

20

12

10

8

8

5

3

2

8

2

0 10 20 30

環境対策のためにコストが増えてしまう

環境に配慮した取組は手間や時間がかかる

事業所内に環境に配慮した取組を推進する体制がで

きない

環境に配慮した取組に関する知識や情報が不足して

いる

実施できる場所や施設がない

環境に配慮した取組に関して取引先や顧客の理解が

得られない

従業員の環境配慮意識の向上や意思統一を図るのが

難しい

わからない

特に問題はない

無回答

問5 （n=41）
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３－４ 地域社会との連携について 

問６ 事業所として、地域の環境保全のための取組についてお聞きします。次の取組を実施してい

ますか。 または今後、実施する予定はありますか？ 

   ア～サの各項目についてそれぞれ１つ該当する番号に○を付けてください。 

■現在の実施状況 

「既に実施している」が最も多かったのは、「地域のごみの減量化やリサイクル活動」

でした。次いで「地域の清掃・美化活動」、「地元農産物の普及、地産地消の取組」の順

となっています。 

 

■今後の実施意向 

「現在実施していないが、今後実施予定または実施を検討」が最も多かったのは、「地

域の自然環境を保全する活動」でした。次いで「地域の緑化や景観づくり」、「従業員の

ボランティア活動の支援」の順となっています。 

 

 

 

  

26.8%

39.0%

51.2%

17.1%

29.3%

14.6%

12.2%

7.3%

26.8%

2.4%

31.7%

26.8%

26.8%

41.5%

17.1%

19.5%

24.4%

26.8%

19.5%

31.7%

2.4%

9.8%

2.4%

2.4%

12.2%

12.2%

12.2%

17.1%

26.8%

22.0%

24.4%

97.6%

24.4%

26.8%

14.6%

22.0%

36.6%

43.9%

41.5%

31.7%

26.8%

36.6%

7.3%

4.9%

4.9%

7.3%

4.9%

9.8%

4.9%

7.3%

4.9%

4.9%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

地域の緑化や景観づくり

地域の清掃・美化活動

地域のごみの減量化やリサイクル活動

地域の自然環境を保全する活動

地元農産物の普及、地産地消の取組

顧客や消費者への省エネや再生可能エネ

ルギーの啓発

地域の歴史・文化の保全・継承

地域での環境教育・環境学習の開催

子どもの体験活動への支援

従業員のボランティア活動の支援

その他

問6
既に実施している
現在実施していないが、今後実施予定または実施を検討
現在、実施しておらず、今後も実施しない
わからない
無回答

（n=41）
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問７ 問６で「１（既に実施している）」または「２（現在、実施していないが、今後実施予定ま

たは実施を検討）」と回答した事業所にお聞きします。地域での環境保全活動を進めるにあ

たり、連携している、または、連携したい団体等は、ありますか？ 

   あてはまる項目すべての番号に○を付けてください。 

「瑞穂町や東京都などの行政機関」が最も多く、次いで、「町内会・自治会等の地域

団体」、「学校・保育園等」が続きました。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ 事業ゴミの集荷を積極的に利用したい。 

２ 具体的な申し出があれば誰でも。 

３ 商工会などを通じて。 

４ 商工会、観光協会等町内で事業、イベントに参加する事業体・メンバー 

５ 特になし 

６ なし 

 

 

  

23

12

9

6

4

4

1

0 10 20 30

瑞穂町や東京都などの行政機関

町内会・自治会等の地域団体

学校・保育園等

その他

ＮＰＯ・ボランティア団体

他の事業所

無回答

問7 （n=36）
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３－５ 瑞穂町の環境施策への要望 

問８ 事業所として、環境への取組を進めていくため、瑞穂町に対してどのような支援を期待しま

すか？特に期待するものを３つまで選んで番号に○を付けてください。 

「環境配慮行動の推進に関する町民・事業者・行政の協力体制の整備」、「環境に配慮

した設備改善や再生エネルギー導入のための支援」が最も多くなっています。また「地

域での環境保全活動に対する支援」、「電気自動車や燃料電池車などの次世代自動車導入

のための支援」、「環境配慮行動に関する町独自の施策の実施」などが比較的多い結果と

なっています。 

 

 

 

No. その他の意見 

１ 植木等による妨害箇所の点検 

２ 特になし 

３ 特になし 

 

 

 

15

15

11

11

10

6

5

5

3

5

0 5 10 15 20

環境配慮行動の推進に関する町民・事業者・行政の協

力体制の整備

環境に配慮した設備改善や再生エネルギー導入のた

めの支援

地域での環境保全活動に対する支援

電気自動車や燃料電池車などの次世代自動車導入の

ための支援

環境配慮行動に関する町独自の施策の実施

環境配慮行動に積極的に取り組んでいる事業所のＰＲ

や表彰

環境配慮行動に関する相談機能、人材の紹介

環境配慮行動に取り組む事業者間のネットワークづく

り

その他

無回答

問8 （n=41）
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４ 瑞穂町の環境への取組に対するご意見・ご要望等 

４－１ 町民による主な自由回答 

町民アンケートでの回答者 683人のうち、142人から自由回答が寄せられました。 

町民アンケートによる自由回答の整理にあたっては、回答に含まれるキーワードを抽出

したうえで、キーワードを含む主な自由回答を絞り込みました。 

自由回答において記載された単語（名詞）は 1,295 個ありましたが、このうち出現回数

上位 10位まで（同じ出現回数の単語は同位としてカウント）のキーワードとなる単語を抽

出しました。 

 

● 自由意見に含まれる単語数の出現回数 

 

 

● 抽出したキーワードと出現回数 

 

 

  

単語数 出現回数 単語数 出現回数 単語数 出現回数

1,295 4,574 13 255 1.0 5.6

キーワード抽出率（％）
出現回数上位（９回以上）

の単語（※キーワード）
自由回答に記載された単語

№ キーワード 出現回数

1 ごみ、廃棄物、収集、分別、清掃 69

2 道路 26

3 公園 23

4 自然、自然環境 21

5 子供 20

6 参加、連携 15

7 バス、福祉バス 15

8 残堀川 14

9 飛行機、飛行 12

10 安全、安心 12

11 歩道 10

12 ポイ捨て 9

13 雑草 9
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各自由意見の回答のうち、キーワードを含む記述を抽出し整理した結果は、次に示すと

おりです。 

 

（１）ごみ・廃棄物、収集、分別、清掃 

№ 意見等 

3 
猛暑により家庭でもペットボトルのゴミがかなり出ていて、良くないとわかりつつも

仕方ないと諦めている。 

4 
ゴミの収集業者がちゃんとしていない。各戸建収集なのに、ゴミをちゃんと持って行

かなかったり、散らかして行ったりしている。 

11 
ゴミ収集を頑張って下さっている方に申し訳ないと感じてしまいます。"8 時まで"を

強く守って欲しいです。 

13 
世界では海のゴミが問題になっている。私の家の近くを流れる残堀にも投棄したと思

われるゴミがある。粗大ごみを出すと費用が掛かる。だから隠すように捨てる。 

16 農地・道路にゴミ捨てが多い。環境パトロールも実施しながら効果が見られない。 

18 
道路などのゴミのポイ捨てが多過ぎる。汚い道路は月一回位の行政での掃除を実施す

るしかないのではないかと考えます。 

23 

残堀川の草が生い茂り、残念でならない。都管理河川であるが、町で管理した方がき

れいに管理できるのではないかと思います。草が生い茂っているから、平気でゴミが

捨てられ、環境悪化につながっていることは、間違いないと思います。 

32 

私の地域は、武蔵村山市との境界付近にあり、周辺の環境（ゴミなど）問題について

隣接する自治体と連携して取り組んでもらいたいです。近所に瑞穂町の公共施設は何

もないです 

33 

食品などを買い、調理または食事をすると必ずゴミ（食品トレイやラップ、包装袋な

ど）が出ます。少しでもゴミが減る様に食品を入れる容器やお皿などを持参して買え

るお店ができるといいなと思っています。またソースやしょうゆ、マヨネーズなどの

液体系の物は量り売りして販売してくれるお店があると、容器のゴミも減らせていい

かなと思っています。 

75 
他市や外人で瑞穂町内に勤務する人にも道路等にゴミ等のポイ捨てがよく見られます

ので対策をお願いします。 

78 

環境への取組であるごみの減量化、分別等を町民の１人１人が意識を高められる様子

供からお年寄りまで分かり易い資料、(漫画等絵を使う)で関心が持てるようにする事

が大事かと思います。一人一人の行動が瑞穂町だけでなく日本を地球をきれいに出来

る事につながる事を理解する資料が理想的です。 

82 

ゴミ分別用の袋(無料）の配布。リサイクルセンターへの持ち込み粗大ごみは再利用可

能な資源については無料とする。シルバー人材センターを活用したゴミ放置防止パト

ロール隊の導入。違反切符制を導入し市の財源の一環とする。 

86 

ゴミの収集にしても業者によって違っているようできちんと定められている事は住民

始め業者側もしっかりと作業をして欲しいです。ここ集合住宅は他の地域からのゴミ、

粗大ごみも運ばれてくるので困っていることも多々ありました。 

89 
不法投棄、ゴミのポイ捨て、ゴミ焼きの取り締まり・罰金。解決に協力して下さった

方への謝礼。（目撃情報提供、防犯カメラ映像提供等） 



 

45 

  

№ 意見等 

91 
ゴミの分別方法の徹底を図る。 容プラ中に生ごみ、危険性の高いもの、再度町民に

対し説明をする。 

93 

田舎感というよりただ古びているという印象しかない。商店街もレトロなお洒落なそ

んな雰囲気にしてお店も若い人向けにした方がいい。きれいでお洒落な町には基本的

にはゴミのポイ捨てをする人はいない気がします。 

101 

瑞穂町内から、排出される廃棄物（燃えるゴミ、燃えないゴミ、有害物等）の処分費

等を町民に詳細に知らせて「再使用、再生利用、発生抑制」（3R)に協力させる様に啓

発したらどうか。 

103 

歩道、遊歩道に散乱するゴミ対策として。1.ゴミのポイ捨て防止の条例の制定。 2.

シルバー人材センター等の活用で、定期的な上記ケ所の清掃への予算投入。 八高線

の踏切から箱根ヶ崎駅に至る旧 16 号線の徒歩及び八高線の踏切から羽村街道に至る

バイパスの歩道のゴミは酷すぎます。（特に瑞穂から入間方向への） 

114 

ゴミ収集の案内など、外国人にも理解できるようなパンフレットの作成をお願いしま

す。（内容がよく理解できずにほとんど、可燃物に出すなど、粗大ゴミの処理の仕方

など。） 

121 

魅力的な取組を行うため、環境課が掌握する範囲のみにとらわれず、地域課、産業課、

さらには福祉課、高齢課、健康課などと共同して、大きなテーマでの「環境整備」を

目指してほしい。例えば、町内一斉清掃でただゴミを拾って、ゴーヤを配るのではな

く、町内ごとの主体性、自主性を尊重したユニークな取組やアイデアを募集したり、

競争にして町内会への補助金を出したり、残堀川のウォーキングの時に、環境意識を

高められる工夫をするなど。 

126 16号バイパス沿い等の草やゴミ等が目立つ。 

 

（２）道路 

№ 意見等 

1 道路の区画整理ができていない残堀川沿いの道が悪い。電灯がない。 

15 

むさし野地区、特に道路が私道も多く、環境整備はまず道幅からということになり、

今さらながら公道として認められた当時のままの 6ｍ道路にしておくべきだったと存

じます。居住者の同意が少なく、4.5ｍ～4ｍ道路になった経緯もあります。今でも道

路の狭さがひどいもので、子供やお年寄りなど歩く舗道がありません。街路樹どころ

の話ではないし、日陰もない始末です。どうか道路の修復と整備をお願いしたい。  

16 
道路の整備も進んでいるが、側道の垣根の雑草、土砂の崩れなどで大変見苦しい。行

政での指導強化をお願いしたい。 

30 

車を運転していて、いつも思っていた事ですが、車道側へ植えてある草木（名前は知

りません）が、すごく伸びが早く、見通しが悪いので、曲がる時危ないと、いつも思

いながら通っています。道路へ植える植物は、よく考えて選んだ方が良いと思います。

刈り込む時も、本当に道路側は低く刈り込んだ方が良いと思います。例、つつじの様

なものを低く植える。 
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№ 意見等 

37 

私の住んでいる地域は、畑も多く、野焼きをしている人を見かける。工場から排出さ

れる異臭に悩まされている。（季節による風向きによって）近くに空き家があり、そ

の家の雑草が繁茂している。道路に個人の樹木がせり出している。歩道に生け垣が飛

び出している。環境課の職員がもっと町内を見回りし、危険な場所、地点を把握して

ほしい。 

42 

自転車専用道路みたいなものを増やす。（安全に自転車が乗れる環境を整える。観光

のうり、排気ガスが減る） ・新青梅街道の路肩に微妙な段差があり、自転車から落

ちた人がいる。 

48 道路（歩道）にはみ出し過ぎている植物をどうにかして欲しいです。 

88 
道路の側に砂やじゃりが多いようで雨の日に下水に流れる妨げになっている。町で道

路の清掃を手掛けて欲しい。一緒に住民も掃けばいい。 

100 IHIの正面～ジョイフル本田の西側道路に街灯を付けてほしい。 

130 
家の前の道路が生活道路なのに、抜け道のように使っている。生活道路と書いてある

のに、おかしい！！ 

133 
仕事で洗車をしで汚水を道路に流している所がありました。個人としては、指摘でき

ないので、行政にお願いします。 

134 

町内を散歩ほどしますと、洗車等の排水を、道路側溝に流してしまっている人も、時

折見かけます。こちらは「広報みずほ」等にやらないようにと注意が載っていますが、

そもそも、隅々までは誰も読んでいないのだと思います。そこで、それらの重要な注

意は、携帯電話、パソコン等に配信するようにしたら如何でしょうか。防災情報、防

犯情報はもちろん大事ですが、道路側溝は下水道に通じているのではない、河川に通

じているので、そこに汚水を流せば、残堀川等に直に流れてしまうのだという情報は、

（少なくとも、カルガモやカワセミにとって、そして回りまわって、町全体にとって

も）致命的に重要です。 

 

（３）公園 

№ 意見等 

2 
公園をもっと増やして欲しい。青梅の若草公園みたいに、大きくて自然と調和してい

る公園を作って欲しい。 

7 

野山北公園など、自然と触れ合えるようにと駐車場の整備やトイレ、ベンチ、休憩所

の設置をされていますが、自然な雑木林を切り開いてまで整備しているのを見て、自

然保護とは何か、方向が違うと思いました。町外へのアピールも必要と思う人もいる

でしょうが、何が環境なのかと思う日々です。 

8 
公園も大きい公園は整備されていますが、小さい公園は荒れ放題で、夏なんかは雑草

が生い茂っていて、入る気になれず、残念な思いを何度したことか。 

10 子供たちが歩いて行ける公園の遊具の充実を希望。 

16 
公園であるとか公有施設等々については、整備保全がなされており、町の自然環境に

ついては他の行政との比較でも誇れることであると思っています。 

57 公園を早急に整備して欲しい。子供達の遊ぶ場所の確保。 

59 水場と水を親しむとか書いてあるが近くに水場のある公園などありません。 
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№ 意見等 

63 近所の空地を公園にして欲しい。 

71 
公園に隣接する住宅の日照を守るため、公園内の常緑樹の適切な樹木剪定を励行して

欲しい。 

122 公園に遊具等の設置は少なく、緑をそのまま残した形にしておいてほしい。 

138 

野山北公園（都の公園）は作ってそのまま何も手を入れず、荒れ放題。（高根の周辺）

子供を連れて遊びに行くこともできない。都が動かないのであれば、瑞穂町が協力し

て管理するように話し合いをしていくことが必要。 

141 緑が沢山ある公園を増やして下さい。子どもの遊ぶ場所がありません。 

 

（４）自然、自然環境 

№ 意見等 

16 
自然環境として農地を考えると必ずしも活用が進んでいないと思います。夏場の雑草、

冬場の土埃等農業政策、高齢化との関係で難しいでしょうが対策の検討を。 

42 
自然豊かで、のどかな昭和の瑞穂に近い環境を子供達にも味わってもらえたらいいな

とか思います。 

61 

・ 都の緑地保全活動情報センター等と連携して、町内の樹林地の簡裁・草刈などの保全

活動の参加機会を町民（親子、小中高生）に提供する（ボランティア活動への継続的

な参加を促す。）。 

・ 町内の農家と連携して、稲作・畑作や収穫体験の機会を町民に提供する（マルシェな

ど食育体験も併せて行う。）。 

・ 奥多摩・桧原地域での森林セラピー体験を推進することで、健康づくりにもつながる

ような取組を進める。 

・ 狭山池の水生生物調査とかいぼりを、小中学生参加の下で行い、自然の豊かさを確認

するとともに、外来生物の駆除も実施する（学識経験者の協力も得る。〉。 

68 

何と言っても素晴らしい自然の美しい山があるのだから、片寄らない樹木の種類や草

花などの自然環境をバランスよく心掛け、外来種の人的制限など、日本らしい原風景

の里山を大切に維持していく為に、整備、整頓、手入れなどしていかなければならな

い。 

85 

六道山、狭山湖周遊道を拡張し多摩湖自転車道のように自転車道を作る。多摩湖と狭

山湖が自転車道でつながれば狭山丘陵全体での人の動きができる。瑞穂町は狭山丘陵

という財産があるのでただ自然保護をするのではなく「IT」を活用した自然をテーマ

にしてみる方法もあるのでは。 

97 

若者が集まる自然環境が必要で、町に活気が必要と思う。それには若者の教育施設・

短期大学・専門学校…職業訓練施設等を瑞穂の自然を生かし、高齢者増加と悩むばか

りでなく活気ある町になる事を切に望みます。 

113 
狭山丘陵の自然に恵まれて、四季の移り変わりが気に入っています。この環境を維持

していけるよう、少しでも何か役に立つことをしたいと考えています。 

123 自然は変に手を付けずに、残しておいてください。 
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№ 意見等 

131 

猛暑、大雨、地震と、この夏は自然に意地悪されっぱなし。地面の舗装、風の通らな

い作りの家、クーラーの熱と環境の変化が、この異常な状態の一因にもなっているの

ではないでしょうか。木々の緑を大切に、水の浸透する地面で、少しでも涼風の吹く

町であってほしいものです。 

 

（５）子供 

№ 意見等 

6 
子供達に環境教育…学校以外のコミュニティーとしての指導、町内清掃、河清掃、町民

による環境アドバイザー。 

7 
野山に生息する虫、植物の種類をまとめて展示する、又は冊子にするなどあると、山へ

行った時の楽しみになります。子供と見つけた時に見られるといいかと思いました。 

17 

今の子供達は瑞穂内の緑や神社、お寺など無関心。友達と六道山を歩くこともない。町

内での子供会もなくなり、緑に親しんで（山の中で遊ぶ楽しさ）過ごす解放感などの経

験をさせたい。自分がその様に遊んだ楽しさを今回のアンケートで思い出させて頂い

た。習い事、ゲーム、スポーツではなく、何もない自然の中で工夫しながら遊ぶ楽しさ

を味わわせてあげたいと思った。 

38 
環境保全に対する知識向上の為に、ＨＰなどにわかりやすいＱ＆Ａなどを載せ、子供で

も理解し、実践できるようにする。 

 

（６）参加、連携 

№ 意見等 

22 

高齢化により町内会加入者は年々減っています。災害が心配される今、町内の担い手

が無く、活動が縮小されています。自主防災組織作り等、町内のリーダーとして活躍

し民生委員さんと協力して日常の町内の一人世帯等把握していただき、いざという時、

顔見知りの人がリーダーとして活躍して下されば安心と思います。是非町内会の取り

組みとして、役場全体で、立ち上げるよう一考をお願い致します。 

104 小中学生、子ども達が高齢者と共に参加する取り組み。 

 

（７）バス、福祉バス 

№ 意見等 

70 

コミュニティバスについて。乗客のいないバスをよく見る。町内循環バスは本当に必

要か？循環するなら高齢者の多い町、町内の医院、病院を運行するバス、町内のビッ

クストア？ジョイフル、オリンピックに行くバスを運行したらどうだろうか？ 

98 

高根地区はバスがなく、若者は通勤に不便なため家を出る。年寄りだけの家が増え、

病気などで耕作放棄地や死亡による空き家が今後増加していくと思われる。マイカー

がなければ買い物もできない。 

128 

現在、運行している町の福祉バスとの連携プレーで企画した案件が沢山の方々に受け

入れられ実行に移す為にも、集客数の確保の為の方法を是非、考えて頂ければと思い

ます。会場にする場所へは、どの方向からでも、必ずバスが通過して行く運行計画、

路線計画見直しも、今後必要かと考えます。 
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№ 意見等 

137 

福祉バスを誰でも乗れるようにする（今乗ることのできる人はそのまま無料で、それ

以外は 100 円バスにする）ようにして、なるべく公共交通を利用してもらう。町外の

人に、あの福祉バスは誰でも乗れるの？と聞かれたことがあります。 

142 

・福祉バスを電気バス（はむらんの羽村中央コースで使われているバス）に切りかえ

る。・自家用車を使わなくても町内を行き来できるように、オンデマンドタクシー（無

料が望ましい。群馬県太田市で実際にある）を開設し、それに使う車を電気自動車（EV)

にし、車庫を旧立川バス瑞穂営業所に開設し、福祉バスはオンデマンドタクシー（無

料）を補充すると、あまり使わない福祉バスを脱却できるはず。 

 

（８）残堀川 

№ 意見等 

14 
残堀川がせっかくあるので、木が流れていたり雑草がなく整備されると、とても嬉し

いです。 

24 
町全体が暗い。夜に帰宅する際に怖いイメージが有る。街灯の有る所と極端に無い所

（ＬＥＤ）では無い所は怖い。残堀川の周囲橋を渡っての帰宅が不安に思っている。 

26 
近年、気候変化の為か、残堀川の水流が途絶える期間が長くなっている。環境悪化に

つながるので（魚の死等）対策が出来ないか検討お願いしたい。 

73 

残堀川の現状。残堀川の河川において木が大きくなり、水量が増した際に流された場

合は橋の下等で止まり、水があふれる等の災害に成りえる為、緑と害との調和を図る

と良いと思います。 

79 
東京都か町か分かりませんが残堀川の中の草等がかなりひどいです。景観はかなりひ

どい。拡幅工事後、もう少し整備してほしいです。（維持管理） 

84 

確固たる水源を確保して残堀川に水を流し続けて頂きたい。問題となる、水源は①東

京都水道局箱根ヶ崎浄水所から水を分けてもらう②狭山湖に引っ張っている東京水道

から分けてもらう③丸池の上流などに井戸を掘るなどの手段が考えられます。何れも

金の問題が絡みますが、そもそも私が現在の住居に引っ越してきたのは狭山池公園が

非常に魅力的であったのが一番の要因でした。４年前には狭山池水門直下 20m 位の残

堀川に、春から育った魚が群れていましたし、黒い糸トンボもたくさんいました。 

106 
残堀川の花壇、花が草に埋もれてかわいそう。草取りが大変ならベンチだけでもいい

のでは。 

 

（９）飛行機、飛行 

№ 意見等 

5 
横田基地の飛行機が、夜遅くまでうるさい。オスプレイが家の真上を飛行することに

不安を覚える。 

19 

最近、住宅地の上空を米軍のオスプレイが低空で飛行することがある。騒音もひどい

し、墜落や物の落下の危険も考えられので、住宅地の上空は飛行しない様申し入れ願

いたい。 
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№ 意見等 

35 

夕方から夜にかけて、飛行機の音が非常にうるさいです。テレビの音を上げないと聞

こえないくらいです。防衛庁の方から、工事で地図の白線外なので、換気扇もクーラ

ーも変えてもらえない。同じ都営で不満だらけです。 

45 防音工事は済んでいるが、飛行機が、この夏からとてもうるさい！  

66 騒音、オスプレイ音、夜 9 時頃まで、土日に多い！！→米軍に飛行訓練等の規制強化。  

69 飛行機の音がうるさくなってきた。10年前頃に比べても。 

94 
現状で一番困っている事はオスプレイが夕方六時～九時ごろまで上空を（月～土曜日）

までの間毎に試験飛行している様子です。 

99 
飛行機が最近激しい。家が揺れて地震と間違う時がある。NHK のテレビ料金は皆同じ

ですか？少し割引してもいいですね。 

100 横田基地の騒音問題。オスプレイの飛行経路が知りたい。 

 

（10）安全、安心 

№ 意見等 

115 

基本目標、基本計画に沿った様な検討、ご苦労様です。このアンケートで感じたこと

ですが、自然環境保全ももちろん大切ですが、安心して暮らせる=「生活しやすさ」の

改善がこの町では優先な気がします。交通環境等を踏まえても、非常に問題は多く、

施設、整備についても同様です。この町に住みたいと思えるような取り組みの為には、

トータルで考える必要があるのではないでしょうか。子供の教育も含め、若い世代が

住みたいと思える町作りを是非、ご検討願いたい。 

 

（11）歩道 

№ 意見等 

117 

近くに旧日光街道が通り、3 小の通学路、災害時の避難路になっています。しかし、

歩道が狭く、すれ違いができません。自動車等の交通量も少なくはないので、歩道の

拡幅が必要に思えます。 

120 

緑があるのは良い事だが、歩道に雑草があり、歩行者、自転車が車道を通るのをよく

見ますし、私自身も怖い思いをします。人が暮らしやすい町になっていけたらいいな

と思います。 

142 
多摩モノレールの延伸区間（新青梅街道）のモノレールの高架の下をグリーンベルト

にし、緑の歩道にする 

 

（12）ポイ捨て 

№ 意見等 

18 
道路などのゴミのポイ捨てが多過ぎる。個々の問題もあるが、変えるのは難しいので、

汚い道路は月一回位の行政での掃除を実施するしかないのではないかと考えます。 

50 
モールの近い家に住んでいます。以前からポイ捨てが多く、家の周りが散らかりカラ

スが余計に散らかします。 

75 
他市や外人で瑞穂町内に勤務する人にも道路等にゴミ等のポイ捨てがよく見られます

ので対策をお願いします。 
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№ 意見等 

130 
家の前の道路が生活道路なのに、抜け道のように使っている。生活道路と書いてある

のに、おかしい！！家の前にタバコのポイ捨てが多い。 

 

（13）雑草 

№ 意見等 

37 

近くに空き家があり、その家の雑草が繁茂している。道路に個人の樹木がせり出して

いる。歩道に生け垣が飛び出している。環境課の職員がもっと町内を見回りし、危険

な場所、地点を把握してほしい。 

80 
街路樹が増えたのは良いが、その後手入れがされていない場所があり、道幅が雑草で

狭くなっている。 

120 

緑があるのは良い事だが、歩道に雑草があり、歩行者、自転車が車道を通るのをよく

見ますし、私自身も怖い思いをします。人が暮らしやすい町になっていけたらいいな

と思います。 
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４－２ 町民による自由回答（全回答） 

 ここでは、アンケート調査票の最後に設けた自由意見欄に頂いたご意見を掲載していま

す。 

自由記述は原則として原文のまま全てを掲載することとしていますが、不適切と思われ

る用語や特定の個人・企業名については最小限の範囲において書き換えを行っています。

また、特定の個人・企業等を誹謗・中傷する内容については文章そのものを削除していま

す。 

 

（１）町民 

No. 自由意見 

１ 
お疲れ様です。道路の区画整理ができていない残堀川沿いの道が悪い。電灯がない。

スポーツが盛んな町であるが、施設整備がない、されていない。 

２ 
公園をもっと増やして欲しい。青梅の若草公園みたいに、大きくて自然と調和して

いる公園を作って欲しい。 

３ 

・猛暑により家庭でもペットボトルのゴミがかなり出ていて、良くないとわかりつ

つも仕方ないと諦めている。 ・家庭で使っている電力量が、テレビなどですぐに

見えると分かりやすい。気を付けてこまめに消そうと思えるかも。只今、これくら

い…というグラフ。絵あり。 

４ 

・公園、川の雑草の処理の遅い事。 ・ゴミの収集業者がちゃんとしていない。各

戸建収集なのに、ゴミをちゃんと持って行かなかったり、散らかして行ったりして

いる。 

５ 
・横田基地の飛行機が、夜遅くまでうるさい。 ・オスプレイが家の真上を飛行す

ることに不安を覚える。 ・16号、青梅街道の暴走族が夜、うるさい。 

６ 

1.井戸の保全…災害等で水道インフラの破損等、少しでも防ぐ。今、井戸が減少し

ている。2.農地の保全対策…都で初めて 4か所の農地への太陽発電をしたのが本町

であり、普及させたい。3.子供達に残せる環境…都市計画を見直し、住居地域の空

き家対策。農地地域の補助、指導。4.子供達に環境教育…学校以外のコミュニティ

ーとしての指導、町内清掃、河清掃、町民による環境アドバイザー。5.町政の政策

…今まで自然が多くあり、政策としてインフラ整備ばかり。それ以外の事に予算を

使用する事。 

７ 

野山北公園など、自然と触れ合えるようにと駐車場の整備やトイレ、ベンチ、休憩

所の設置をされていますが、自然な雑木林を切り開いてまで整備しているのを見

て、自然保護とは何か、方向が違うと思いました。町外へのアピールも必要と思う

人もいるでしょうが、何が環境なのかと思う日々です。ペットボトルの回収に今年

度からラベルを外すようになりましたが、とても良いと思いました。野山に生息す

る虫、植物の種類をまとめて展示する、又は冊子にするなどあると、山へ行った時

の楽しみになります。子供と見つけた時に見られるといいかと思いました。 
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No. 自由意見 

８ 

武蔵野地区は緑も少なければ神社もない。瑞穂の中では利便性は一番いい様な感じ

はしますが少し物足りない。以前住んでいた所は、桜並木やチューリップ畑が近く

にあり、又、市内どの歩道にもお花が植えられていて、とても気持ちよく、ちょっ

と近所に買い物に行くだけでも気分がリフレッシュされていました。子供が小さか

った頃は、よく歩いて出掛けていましたが、瑞穂に来てからは"お散歩に行こう"と

思えなくなりました。公園も大きい公園は整備されていますが、小さい公園は荒れ

放題で、夏なんかは雑草が生い茂っていて、入る気になれず、残念な思いを何度し

たことか。越してきた当初は瑞穂に家を買ったことを後悔しました。今でも、出来

ることなら以前住んでいた市に戻りたいと思っています。瑞穂は地域によって環境

がずいぶん違う気がします。どの地域でも同じような環境で生活出来るといいで

す。 

９ 
原発の現状と将来。将来の子孫につけを残す政策を止めること。（トイレのないマ

ンション、最終処理も決まっていない現実。） 

10 子供たちが歩いて行ける公園の遊具の充実を希望。 

11 

ゴミ収集して下さっている方に、8 時までに出さなくて迷惑を掛けている近所の方

が多いと思います。ゴミ収集を頑張って下さっている方に申し訳ないと感じてしま

います。"8時まで"を強く守って欲しいです。御苦労様です。 

12 元郵便局があった所（現在閉鎖中）を有効活用するのはどうでしょうか？ 

13 

世界では海のゴミが問題になっている。私の家の近くを流れる残堀にも投棄したと

思われるゴミがある。投棄する人の中には東洋系の外国人もいる。自国ではゴミを

どこに捨てても咎められない為、それが習慣になっている。だから日本でも同じこ

とをする。日本のマナーを覚えてもらうため、転入してきた時などの機会に、行政

による説明が必要だ。粗大ごみを出すと費用が掛かる。だから隠すように捨てる。

私はリサイクルプラザに持ち込んでいるが、ゴミにお金を出したく無い人達に、ど

の様に向き合っていくかは今後の課題だと思う。 

14 
残堀川がせっかくあるので、木が流れていたり雑草がなく整備されると、とても嬉

しいです。 

15 

・むさし野地区、特に道路が私道も多く、環境整備はまず道幅からということにな

り、今さらながら公道として認められた当時のままの 6ｍ道路にしておくべきだっ

たと存じます。居住者の同意が少なく、4.5ｍ～4ｍ道路になった経緯もあります。

今でも道路の狭さがひどいもので、子供やお年寄りなど歩く舗道がありません。街

路樹どころの話ではないし、日陰もない始末です。どうか道路の修復と整備をお願

いしたい。 ・瑞穂町内、特に役所の地域辺り、駅周辺は良くなっていますね。都

営アパート側周辺はぜひ歩いてみて下さい。全く変わらない。住宅の数だけ増え続

ける状況は、緑を広げていく環境にありません。 
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No. 自由意見 

16 

1.公園であるとか公有施設等々については、整備保全がなされており、町の自然環

境については他の行政との比較でも誇れることであると思っています。2.自然環境

として農地を考えると必ずしも活用が進んでいないと思います。夏場の雑草、冬場

の土埃等農業政策、高齢化との関係で難しいでしょうが対策の検討を。3.上記 2の

関係からか、農地・道路にゴミ捨てが多い。環境パトロールも実施しながら効果が

見られない。4.道路の整備も進んでいるが、側道の垣根の雑草、土砂の崩れなどで

大変見苦しい。行政での指導強化をお願いしたい。町民ひとり一人のマナーの向上。

（環境に対する） 

17 

今の子供達は瑞穂内の緑や神社、お寺など無関心。友達と六道山を歩くこともない。

町内での子供会もなくなり、緑に親しんで（山の中で遊ぶ楽しさ）過ごす解放感な

どの経験をさせたい。自分がその様に遊んだ楽しさを今回のアンケートで思い出さ

せて頂いた。習い事、ゲーム、スポーツではなく、何もない自然の中で工夫しなが

ら遊ぶ楽しさを味わわせてあげたいと思った。 

18 

道路などのゴミのポイ捨てが多過ぎる。個々の問題もあるが、変えるのは難しいの

で、汚い道路は月一回位の行政での掃除を実施するしかないのではないかと考えま

す。 

19 

最近、住宅地の上空を米軍のオスプレイが低空で飛行することがある。騒音もひど

いし、墜落や物の落下の危険も考えられので、住宅地の上空は飛行しない様申し入

れ願いたい。 

20 
・まず町長が町の隅々まで見て回る。そこからだ。 ・環境アンケートなのに、設

問の中に道路一つもなし。 

21 
きちんと有効に使われていない土地が多過ぎ。町がしっかり指導管理して整備し

て、荒れ地が無くなるようにして欲しいです。 

22 

1.狭山池の浄化について。立派な噴水は誰が見るのでしょうか？音がうるさい、し

ぶきが迷惑との事で持論で申し訳ないが水流？いっそ空気を送り込み、常に水が動

くようにポンプにして欲しいです。2.桜の木の世代交代について。あちこちで桜が

枯れています。でもよく見ると側に芽が出ています。それを育てて代わりにする事

は出来ないのでしょうか？3.町職員の居住域の町内事業の参加について。町職員は

高給が保障されています。それは住民の生命と安全を守る義務からです。今は町内

会に入らなくても、配布物、ゴミの収集等何の不都合もないからです。高齢化によ

り町内会加入者は年々減っています。災害が心配される今、町内の担い手が無く、

活動が縮小されています。自主防災組織作り等、町内のリーダーとして活躍し民生

委員さんと協力して日常の町内の一人世帯等把握していただき、いざという時、顔

見知りの人がリーダーとして活躍して下されば安心と思います。是非町内会の取り

組みとして、役場全体で、立ち上げるよう一考をお願い致します。 

23 

残堀川の草が生い茂り、残念でならない。都管理河川であるが、町で管理した方が

きれいに管理できるのではないかと思います。東京都は、現場を常に見ていないの

で、年 1回刈ればいいぐらいの気でいると感じます。草が生い茂っているから、平

気でゴミが捨てられ、環境悪化につながっていることは、間違いないと思います。 
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No. 自由意見 

24 町全体が暗い。夜に帰宅する際に怖いイメージが有る。街灯の有る所と極端に無い

所（ＬＥＤ）では無い所は怖い。残堀川の周囲橋を渡っての帰宅が不安に思ってい

る。路地の街灯も整備した方が良い。路地の暗い所でタヌキと遭遇した時も有り、

かなり大きく全体が見えず怖い思いをした。"田舎だ"と思えば良いが、仕事後も安

心して夜歩ける町にして欲しい。モノレールの実現を進めて欲しい。瑞穂町＝田舎

のイメージが有る。良くも悪くも若い人達が少ないので活気が無い。現在、家族全

員で羽村市への転居を考え中。 

25 一口に環境と言っても、よい環境とはどういうものなのか、人間の都合としてのみ

の環境改善などという浅い考えにとどまっているうちは、アンケートに下手に答え

ることはできない気がしています。不便でも、経済発展にブレーキがかかっても、

真の環境を考えようとする姿が見えたときに、考えさせていただきたいと思いま

す。 

26 近年、気候変化の為か、残堀川の水流が途絶える期間が長くなっている。環境悪化

につながるので（魚の死等）対策が出来ないか検討お願いしたい。 

27 最近とっても暑いので、外で草取り（刈り？）などして下さっている方など、環境

整備をして下さっている方々は体調を崩さないといいなーと思っています。暑い

中、ありがとうございます。 

28 狭山池上流は花の咲く木、実のなる木、例えば、梅、アンズ、りんご等植え、シル

バー、アユミ等の生産、加工と保水観光をかねたら。このアンケートは、町民の何％

に送ってあるのか？ 

29 町内を歩いたりしていないので、環境がどんなになっているか、良いところや問題

があるところがわかっていません。良いところはどんどん良くしていって問題があ

るところは、町の人にも一緒に考えて改善していけば良いと思います。多くの人を

巻き込んでいったらと。また瑞穂町が環境を良くするためにどんな事を行っている

かもよくわからないので、いろいろな所で発表や報告なども行ってほしいです。す

でに行っているようでしたら、私の情報収集が悪いのですみません。気をつけて見

るようにします。 

30 車を運転していて、いつも思っていた事ですが、車道側へ植えてある草木（名前は

知りません）が、すごく伸びが早く、見通しが悪いので、曲がる時危ないと、いつ

も思いながら通っています。道路へ植える植物は、よく考えて選んだ方が良いと思

います。刈り込む時も、本当に道路側は低く刈り込んだ方が良いと思います。例、

つつじの様なものを低く植える。 

31 10年前は瑞穂に住んでいませんので、前のことはわかりません。 

32 私の地域は、武蔵村山市との境界付近にあり、周辺の環境（ゴミなど）問題につい

て隣接する自治体と連携して取り組んでもらいたいです。近所に瑞穂町の公共施設

は何もないです。 

33 食品などを買い、調理または食事をすると必ずゴミ（食品トレイやラップ、包装袋

など）が出ます。少しでもゴミが減る様に食品を入れる容器やお皿などを持参して

買えるお店ができるといいなと思っています。またソースやしょうゆ、マヨネーズ

などの液体系の物は量り売りして販売してくれるお店があると、容器のゴミも減ら

せていいかなと思っています。 
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34 いつまで健康でいられる。（昭和 10年生まれ） 

35 夕方から夜にかけて、飛行機の音が非常にうるさいです。テレビの音を上げないと

聞こえないくらいです。防衛庁の方から、工事で地図の白線外なので、換気扇もク

ーラーも変えてもらえない。同じ都営で不満だらけです。アイデアでなくて申し訳

ございません。 

36 早くから分別をしてきたと思う。今のまま変わらずいなかの方がいい。余り変わり

過ぎると、瑞穂でなくなるような気がする。何もなくてもいいところで静かで良い。

温水プールを作るのもいいと思う。何かを利用して温泉でもいい。 

37 私の住んでいる地域は、畑も多く、野焼きをしている人を見かける。工場から排出

される異臭に悩まされている。（季節による風向きによって）近くに空き家があり、

その家の雑草が繁茂している。道路に個人の樹木がせり出している。歩道に生け垣

が飛び出している。環境課の職員がもっと町内を見回りし、危険な場所、地点を把

握してほしい。 

38 環境保全に対する知識向上の為に、ＨＰなどにわかりやすいＱ＆Ａなどを載せ、子

供でも理解し、実践できるようにする。取り組みに関する相談窓口は不要。→回覧

板にページへのアクセス方法を記載しておけば良い。 

39 街路樹、保存樹木に名札を付ける。 

40 役場建替えにあたり、災害時拠点となるよう自然エネルギーを利活用するものにし

て欲しい。公共施設は、自然エネルギーを利用、災害時の飲み水を確保するため、

井戸等の整備をする。 

41 駅周辺のタバコの吸い殻について、何らかの対策が必要と思います。現在何人かの

方が、ボランティア？で拾っています。 

42 ・ネコのふん、ゴミのポイ捨て→罪金 100万円の条例。 ・中高年対象で町内清掃

と健康づくりを兼ねたプログラム作成と実行。 ・住宅敷地の地面緑化推進。（ア

スファルトを少なく雨水も浸透） ・空地、空屋を使用して、ちょっとした広場を

つくり、町民の寄付で名入りベンチを設置と名入り樹林を植え、地域の憩いの場を

あちこちに作る。管理は地域の中高年ボランティアなど。（地震の時に避難できる

広場にもなる。） ・自転車専用道路みたいなものを増やす。（安全に自転車が乗れ

る環境を整える。観光のうり、排気ガスが減る） ・新青梅街道の路肩に微妙な段

差があり、自転車から落ちた人がいる。（問題のある場所を住民が役場に知らせ、"

すぐやる課"が修正してるテレビを見た事がある。） （職員の方が忙しい時は町民

がやる。→自分達の町は自分達で出来る事をやれば経費も掛からない。） ・役場

と町民の距離を縮め、町民のアイデアや力を利用して一緒に町づくりが出来

る。 ・自然豊かで、のどかな昭和の瑞穂に近い環境を子供達にも味わってもらえ

たらいいなとか思います。 

43 犬の鳴き声、特に（大犬）うるさいけど我慢している。糞、尿の臭いで困っている。

動物好きは良い事とは思いますが、近所の迷惑を考えて欲しい。 
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44 瑞穂町では、ずっと前からゴミの分別をやっているのは最高です。町民としても慣

れてきているので、それほど大変とは思っていません。資源の再利用を続け、ゴミ

の減量もいつも頭に有ります。決められた方法を守らない人がいたら、それをどう

するか考えて欲しいと思う。 

45 防音工事は済んでいるが、飛行機が、この夏からとてもうるさい！工事が終わって

いる家は、ＮＨＫ受信料も値上げになり、どうなっているのか？ 

46 瑞穂町はスーパーがありません。歩いて行ける大手スーパーがあれば良いです。コ

ンビニではだめです。●●がありますが品物がなく、すべて高いのです。瑞穂町が

こんなに不便な所とは思わず、移動したのを悔やんでいます。 

47 猫のフンに困っています。その為に余計な出費（ネット代他）や景観を損なうも、

猫除けを優先するしかありません。猫も犬のように鑑札を義務付けるとか、放し飼

いにペナルティとか法律は無いのかも知れませんが、何か手を打って欲しいです。

少なくとも猫を飼っている家を把握できるようにして、○○税的な名目でお金を徴

収し、我家のようにネット設営する場合、少し援助してもらえるとか、何か前に進

んで欲しいです。いつの日かきれいな庭で生活出来る日がくることを願っていま

す。 

48 道路（歩道）にはみ出し過ぎている植物をどうにかして欲しいです。 

49 私は福島生まれ、福島育ちです。東北震災後は、連れの会社が相馬から瑞穂に転勤

の為、瑞穂町で暮らす事になりました。やはり山、田んぼ、海と自然の中での生活

でした。東京と聞いただけで正直不安でしたが、瑞穂町は山もあり、河川もあり、

公園もあり正直ほっと致しました。私の生まれ育った家は、津波で流され、もう何

も残っていません。今、日本国内で自然災害が起こり、不安な時代になっておりま

す。そんな折、瑞穂町のこのすばらしい環境を守りつつ、生活保全等を考えて下さ

い。（町民の為）*私は何か起こった時の避難場所が分かりませんでした。インター

ネットで見ました。 

50 モールの近い家に住んでいます。以前からポイ捨てが多く、家の周りが散らかりカ

ラスが余計に散らかします。●●ナンバーの車の人が捨てます。ルールが悪すぎて

細い道もスピードを出し、困ります。 

51 省エネ製品購入の家庭へ補助金ではなく、住民税の期間減税実施。 

52 ・駐車場が全く無い為、知人が遊びにも来られない。・コインパーキングでもいい

ので（公）の駐車場を設置希望します。・まだまだ、車社会なので、基本的に町の

活性化ともつながるのです。 

53 大雪時に雪かきをした雪で道をふさいでしまう。除雪もして欲しい。 

54 八高線の本数をもっと増やして欲しい。 
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55 あまりにも漠然としたアイデア等に関する自由意見にびっくり。多くの町民が今、

環境に関する課題やその取組みさえ知らない方が多いと思う。今、瑞穂町では（地

区毎でも良い）どのような課題があり、それをどのように取組んでいるか、又その

取組みを行わなければ将来どのような支障が出るか等々を一覧表にするなどし、町

民の方々なら各々の事象に対しどのような取組、アイデアをするかを求めれば、沢

山のアイデアが出るのでは？環境教育、学習についても、この辺の整理をしなけれ

ば、将来への良い教育・学習など期待出来ない。 

56 ペットボトルの回収でアパートの人達は未だフィルムを取っていない。いつも置い

てきぼりである。もう少しアパート用にチラシを入れるとか、面倒をみる必要があ

ると思う。 

57 公園を早急に整備して欲しい。子供達の遊ぶ場所の確保。 

58 飼い犬・猫からも、税金を取れ！ 

59 水場と水を親しむとか書いてあるが近くに水場のある公園などありません。町で質

問したアンケート用紙に答えを出すのに苦労しました。一般市民が関わって良くな

る物ですか、役場指導の下で行なう事ではないか。 

60 やる事…やれ！！有言実行しろ！！ 

61 ・都の緑地保全活動情報センター等と連携して、町内の樹林地の簡裁・草刈などの

保全活動の参加機会を町民（親子、小中高生）に提供する。（ボランティア活動へ

の継続的な参加を促す。）・町内の農家と連携して、稲作・畑作や収穫体験の機会を

町民に提供する。（マルシェなど食育体験も併せて行う）・奥多摩・桧原地域での森

林セラピー体験を推進することで、健康づくりにもつながるような取組を進め

る。・狭山池の水生生物調査とかいぼりを、小中学生参加の下で行い、自然の豊か

さを確認するとともに、外来生物の駆除も実施する。（学識経験者の協力も得る。〉

＊町内一斉掃除は大変すばらしい取り組みだと思います。 

62 町民が本当に必要とすることから、第一に考えて欲しい。（子供達など） 

63 近所の空地を公園にして欲しい。 

64 町営住宅老朽化の為、新規建て直し、生活安全、安定性を求めます。建物が古い割

には、家賃が高いし、町内会費が他より高額。老人、外人が多い為、住みにくい。

駐車場もなく、空き家が多い。これでは、入居者がいなくなる。瑞穂町は住みにく

い町、飛行機、16号道路がうるさい。 

65 例えば電球・電池・プラスチック・ペットボトル…小家電製品などが、自分で持ち

込めばいつでも捨てられる分別廃棄場所の設置と町民モラルの把握。 

66 不法投棄が多い→・禁止の看板を設置。 ・町民清掃デーを年数回実施。 ・役所

職員のパトロール強化。 騒音、オスプレイ音、夜 9時頃まで、土日に多い！！→

米軍に飛行訓練等の規制強化。 ・獣害（畑を荒らす）→アライグマ、ハクビシン

だけではなくカラス駆除を強化！！ とても住民が困っています。ご検討よろしく

お願いします。 

67 ・畑の肥やしの異臭がする。特に金曜、土曜に臭い。 ・近くの工場の騒音が異常

の時がある。以上 
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68 何と言っても素晴らしい自然の美しい山があるのだから、片寄らない樹木の種類や

草花などの自然環境をバランスよく心掛け、外来種の人的制限など、日本らしい原

風景の里山を大切に維持していく為に、整備、整頓、手入れなどしていかなければ

ならない。 

69 飛行機の音がうるさくなってきた。10 年前頃に比べても。 

70 ①コミュニティバスについて。乗客のいないバスをよく見る。町内循環バスは本当

に必要か？循環するなら高齢者の多い町、町内の医院、病院を運行するバス、町内

のビックストア？ジョイフル、オリンピックに行くバスを運行したらどうだろう

か？昔は、いなげや、マルフジがあって便利だった（地理的にも）。●●を食料品

はおまけのようにあるだけで、決して品揃えが良いわけではなく、混み過ぎ。町に

小型な食料品、日用品が購入できる（昔のマルフジのように）お店が欲しい。②旧

青梅街道について。道が狭いのに、そこに自転車の通る道が追加された。歩く人達

の道も境界線がなく、歩行者、自転車に乗る人、車を運転する人、全ての利用者に

とって非常に危ないと日々感じる。③失礼ながら青梅街道沿いの商店、駅前の商店、

経営者さん等、便利なストアができる事は反対なのだろうか。立派な駅ができた時、

絶対、そこにストアが出来るものと思っていたのは、私だけではないと思っている。

今でこそコンビニがあるが、パーキングする場所もなく、八高線使用者、近くに住

む人限定になっている。高齢者が住みやすい町、暮らしやすい町を一番に希望する。 

71 1.狭山池の降雨時の雨水を池に流入するのを極力減少させるため、雨水排水設備を

充実させ、池周辺の住民の浸水不安を取り除くこと。2.公園に隣接する住宅の日照

を守るため、公園内の常緑樹の適切な樹木剪定を励行して欲しい。 

72 地球環境保全は未来の人達に美しい地球を残してあげるために、とても大切なこと

だと思います。私達が目先の利益にとらわれないで、100 年 200 年先を見据えた長

期的な地球環境保全計画が必要だと思いますが、地球は絶妙な命のバランスに上に

成り立っています。全ての物が土に還ることを目的として、マイクロプラスチック

対策や、木を切ったら必ず植林する、レジ袋は使わないで買い物袋は各自持参して

買物をするなどしたら良いと思います。新聞、2017年 9月 5日特派員メモによると、

ケニア政府は環境保護などを目的にポリ袋の一切の製造と使用を禁止していた。違

反者への罰則は、最大で禁錮 4 年か約 400 万円の罰金が科され、「世界一厳しい禁

止令」とも称される。首都ナイロビでは、雑貨店を訪れると、布製の袋や新聞紙が

代わりに使われていた。政府の決定は袋の製造業者から反発を受けた。全く使えな

いのは不便だと思う。でも最近はフランスやルワンダなど「脱ポリ袋」を進めてい

る国も増えているそうです。私達は、「便利さ」を捨てないと、本当の環境問題は

解決しないのかもしれません。包装紙に新聞紙を使うよう町で推奨したら良いと思

います。 

73 残堀川の現状。残堀川の河川において木が大きくなり、水量が増した際に流された

場合は橋の下等で止まり、水があふれる等の災害に成りえる為、緑と害との調和を

図ると良いと思います。 

74 ●●は 94歳なのでこのようなアンケートは出さないでください。記入不可能です。

代筆が必要になりますのでそれなら長男宛に出してください。 
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75 他市や外人で瑞穂町内に勤務する人にも道路等にゴミ等のポイ捨てがよく見られ

ますので対策をお願いします。 

76 子供と一緒に安全に、魚釣りなどが出来る場所がほしい。狭山池公園の他に。 

77 周りが良くない。臭いゴミが瑞穂町等に多い為子供たちが住まない。雨が降ると歩

けないほどに水の流れが瑞穂町は特に悪い。他の町に住んでいましたがほとんどな

い。特にごみの投げ捨てが多すぎます。特に下水が修理されない。一人一人に瑞穂

町にきれいに誰もきれいで住みたいなと思えるよう努力していきましょう。幸せな

町になると思います。 

78 環境への取組であるごみの減量化、分別等を町民の１人１人が意識を高められる様

子供からお年寄りまで分かり易い資料、(漫画等絵を使う)で関心が持てるようにす

る事が大事かと思います。一人一人の行動が瑞穂町だけでなく日本を地球をきれい

に出来る事につながる事を理解する資料が理想的です。生まれ育った瑞穂町で我が

子も未来の子供達も安心して住める緑の町であって欲しいです。 

79 東京都か町か分かりませんが残堀川の中の草等がかなりひどいです。景観はかなり

ひどい。拡幅工事後、もう少し整備してほしいです。（維持管理） 

80 街路樹が増えたのは良いが、その後手入れがされていない場所があり、道幅が雑草

で狭くなっている。 

81 土地に長く住み、その者たちの意見が強く反映され新しく住みついた人々との交流

が薄いように見える。自治会の集まりにおいては伝統とか言ってそれを押し付けて

いる。今風に変化させてもいいものがある様に思うところもある。 

82 ゴミ分別用の袋(無料）の配布。リサイクルセンターへの持ち込み粗大ごみは再利

用可能な資源については無料とする。シルバー人材センターを活用したゴミ放置防

止パトロール隊の導入。違反切符制を導入し市の財源の一環とする。 

83 町では環境パトロールとして、車で回っているようですが、どのようにパトロール

しているのか少々疑問があります。側溝が泥で埋まり雑草が茂る脇を走行していて

もその状況を報告しているでしょうか？もし報告していれば数日中にはきれいに

なっていると思いますがなっていません。しかも雨が大量に降って側溝にも雨が流

れず道路が川のようになっています。もしその流れで被害が出れば人災です。環境

パトロールの役目をはっきりして連絡を取り合い美しく人災のない町にしていっ

て下さい。車でスピードがありすぎて見落としていたのでしたら、自転車でも良い

と思います。 
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84 瑞穂町に住んで４年目になりますが、生活環境全般としてはほぼ満足しています。

たまたまカタクリの群生地の直近の住居でしたので、草刈りなどの手入れが町内で

も最も丁寧に行われているエリアであると感じられます。その中で唯一不満に思

い、何とかしたい何とかして欲しいと思うのは「狭山池の水の管理」です。昨年は

池の水質悪化の為殆どの鯉が死にました。微力ながら町のホームページに池の惨状

を書き込みましたが後の祭りでした。基本的には狭山池は雨水によるため池の為、

水源といえるものはなく、夏でも冬でも晴天が続くと干上がってしまいます。そこ

で、確固たる水源を確保して残堀川に水を流し続けて頂きたい。問題となる、水源

は①東京都水道局箱根ヶ崎浄水所から水を分けてもらう②狭山湖に引っ張ってい

る東京水道から分けてもらう③丸池の上流などに井戸を掘るなどの手段が考えら

れます。何れも金の問題が絡みますが、そもそも私が現在の住居に引っ越してきた

のは狭山池公園が非常に魅力的であったのが一番の要因でした。町の行政としてこ

の公園に投資することは一丁目一番地の政策であると思われます。４年前には狭山

池水門直下 20m 位の残堀川に、春から育った魚が群れていましたし、黒い糸トンボ

もたくさんいました。ご検討の程、宜しくお願い致します。 

85 六道山、狭山湖周遊道を拡張し多摩湖自転車道のように自転車道を作る。多摩湖と

狭山湖が自転車道でつながれば狭山丘陵全体での人の動きができる。瑞穂町は狭山

丘陵という財産があるのでただ自然保護をするのではなく「IT」を活用した自然を

テーマにしてみる方法もあるのでは。自治体だけでなく IT 等の企業誘致をして狭

山丘陵を使った研究や実験をするというのはどうでしょう。製造業と違い IT 企業

でしたら自然保護の観点から良いでしょうし仕事が増えれば人口も増えていくと

思います。公園や自然で遊べる場所はあるので子育て支援制度を充実し、家族単位

で引っ越しをしてこられる様な優遇制度を作るのも良いと思います。自然エネルギ

ー等も IT を使い、瑞穂町全体で電力を作り管理してみるというモデル計画とかも

自治体だけでは難しいので企業と連携してテストしてみるのも良いと思います。 

86 ここは都営住宅ですが町の方針と東京都の方針が違っている事が多々あります。き

ちんとした指導や方針があればと日頃思っています。ゴミの収集にしても業者によ

って違っているようできちんと定められている事は住民始め業者側もしっかりと

作業をして欲しいです。ここ集合住宅は他の地域からのゴミ、粗大ごみも運ばれて

くるので困っていることも多々ありました。都営住宅の決まりもあったりして町と

は違うのだとも思える事もありますので。町としてもそこいらへんの事もしっかり

と定めて通達して欲しいです。（町内のゴミの事や外灯の事などその他にも犬、猫

小さな動物を始め大人から子供まで関する事などもあるようです）それと、高齢世

帯も多くなっていますので生活一般の事なども感じられます。これらの事はきちん

と皆（住民の方）と行政（都･町）の考え方などもきちんとして話し合いをするな

りして意見を統一していってほしいと思います。（色々な角度から見るのも参考に

なります） 

87 木や花を植えるのはいいと思うが、通路から見えない見通しの悪さはあまりよくな

いと思う。狭い場所でも何があるかわからないので少し気になりました。 
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88 道路の側に砂やじゃりが多いようで雨の日に下水に流れる妨げになっている。町で

道路の清掃を手掛けて欲しい。一緒に住民も掃けばいい。雪の日に雪が解けた後の

砂をゴミに出したら持って行かなかった。…とか聞きました。管轄外でも町をきれ

いにするなら指導も必要かなと思います。業者の落としていった砂や砂利に迷惑し

ています。 

89 不法投棄、ゴミのポイ捨て、ゴミ焼きの取り締まり・罰金。解決に協力して下さっ

た方への謝礼。（目撃情報提供、防犯カメラ映像提供等） 

90 16号線の脇、地下通路廃止・・・ 人が歩いているのを見た事ないよ。 

91 ゴミの分別方法の徹底を図る。 容プラ中に生ごみ、危険性の高いもの、再度町民

に対し説明をする。 

92 都営住宅のマナーが悪すぎる。 同じ町民ですので町で対処すべき。 車、自転車、

ゴミの放置など。 人体に害がありそうな薬品を常に家で撒く方もいます。 問題

が起きる前に町としても色々動くべきです。 

93 夜の暴走族がうるさい。若者がバイク以外に集える場所や活躍の場があればいいの

ではないでしょうか。 田舎感というよりただ古びているという印象しかない。商

店街もレトロなお洒落なそんな雰囲気にしてお店も若い人向けにした方がいい。き

れいでお洒落な町には基本的にはゴミのポイ捨てをする人はいない気がします。 

94 中三丁目町内の人間です。75 歳男 45 年住んでいます。現状で一番困っている事は

オスプレイが夕方六時～九時ごろまで上空を（月～土曜日）までの間毎に試験飛行

している様子です。空を自由に使うことはよろしいのか？飛行時間については自由

なのか？どこに町に国に差し止めのお願いに行くことは誰がやってくれるのかわ

かりません。町長さんに答えてもらいたいと願います。 

95 今年もオーストリーチロルのノイシュティフトに行きました。狭山丘陵と言う宝を

持っているのだからハイキング、トレッキング愛好者に PR し開放し多くの人の心

に残る場所に出来たら最高。外人には自宅受け入れも可能。ノイシュティフトは村

全体で古い物を守り自然を残しています。人は優しく心温まる毎日でした。 

96 車の裏通りのスピードが全車免許取り消しに近い。 

97 若者が集まる自然環境が必要で、町に活気が必要と思う。それには若者の教育施

設・短期大学・専門学校…職業訓練施設等を瑞穂の自然を生かし、高齢者増加と悩

むばかりでなく活気ある町になる事を切に望みます。交通関係も発達せざるを得な

くなってきます。 

98 高根地区はバスがなく、若者は通勤に不便なため家を出る。年寄りだけの家が増え、

病気などで耕作放棄地や死亡による空き家が今後増加していくと思われる。マイカ

ーがなければ買い物もできない。免許返納や環境を考えても公共交通がなければ無

理。自治会に入らない、年取って一人なので抜けるなど町民の連携の基礎も揺るぎ

だしている。そういう根本の問題にも目を向けて欲しい。問 9など全部実施した方

がいいでしょう。なんで 3つなのですか？ 

99 飛行機が最近激しい。家が揺れて地震と間違う時がある。NHK のテレビ料金は皆同

じですか？少し割引してもいいですね。 
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100 ・横田基地の騒音問題。 ・オスプレイの飛行経路が知りたい。 ・IHI の正面～

ジョイフル本田の西側道路に街灯を付けてほしい。 

101 瑞穂町内から、排出される廃棄物（燃えるゴミ、燃えないゴミ、有害物等）の処分

費等を町民に詳細に知らせて「再使用、再生利用、発生抑制」（3R)に協力させる様

に啓発したらどうか。 

102 設問に対する選択肢が多すぎて、どのような意図で聞かれているのか分かりづら

い。 

103 歩道、遊歩道に散乱するゴミ対策として。1.ゴミのポイ捨て防止の条例の制定。 2.

シルバー人材センター等の活用で、定期的な上記ケ所の清掃への予算投入。 八高

線の踏切から箱根ヶ崎駅に至る旧 16 号線の徒歩及び八高線の踏切から羽村街道に

至るバイパスの歩道のゴミは酷すぎます。（特に瑞穂から入間方向への） 

104 小中学生、子ども達が高齢者と共に参加する取り組み。 

105 飼っている猫、野良猫に関わらず糞尿に困っています。敷地に入ってこない様にす

る案があればいいのですが？ 

106 残堀川の花壇、花が草に埋もれてかわいそう。草取りが大変ならベンチだけでもい

いのでは。 

107 山の方に住んでいます。雨が降ると、水が大量に出ます。隣の家との境に水路はあ

りますが、落葉などを掃除しておかないと、あふれてしまいます。個人で管理して

いくのは、これからもっと大変になるのではと、気をもんでいます。 

108 緑多い狭山丘陵、六道山の整備は都有地、町有地は隅々まで行き届いているが、私

有地は雑木林の間伐が行われていない為に、その差が大きいように思えます。その

ような私有地は公有化できないでしょうか。 

109 風が強い日のプラゴミがあっちこっちに飛び、我が家ではネットにおもりを付けて

防いでいますが、近所では配慮が足りない家が多いので（留守の時なので自覚がな

い）、注意喚起の方法を考えて頂きたいです！！ 

110 公園にゴミ箱は必要だと思います。その際の分別の表示も、大きく分かりやすく、

英語での表記もあるとより良いかと思います。私は、高校は三鷹の方へ通っていま

したが、三鷹市はゴミの分別が細かくて、例えば、ペットボトルは必ず洗って乾か

して、ラベルとキャップに分けて捨てるように、義務付けられていたと思います。

環境の為に、それぐらい厳しくしても良いのかな？とは感じます。みんなが協力す

るかは分かりませんが…。ご苦労さまです。頑張って下さい。小・中学校で環境に

関する学習があると良いと思います！ 

111 横田基地の返還。 

112 ・町民参加型にしてみては？ ・ゴミ箱の設置（回収ボックス的な物）→ポイント

付みたいにする。 ・子供参加型（保育園・小学校が主） 

113 生まれ故郷に家を建てて戻ってきました。狭山丘陵の自然に恵まれて、四季の移り

変わりが気に入っています。この環境を維持していけるよう、少しでも何か役に立

つことをしたいと考えています。今は、仕事をしているので、2 年後は、退職する

ので、SNS等を使って、この自然環境の良さを発信できたらと考えています。 
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114 ゴミ収集の案内など、外国人にも理解できるようなパンフレットの作成をお願いし

ます。（内容がよく理解できずにほとんど、可燃物に出すなど、粗大ゴミの処理の

仕方など。） 

115 基本目標、基本計画に沿った様な検討、ご苦労様です。このアンケートで感じたこ

とですが、自然環境保全ももちろん大切ですが、安心して暮らせる=「生活しやす

さ」の改善がこの町では優先な気がします。交通環境等を踏まえても、非常に問題

は多く、施設、整備についても同様です。この町に住みたいと思えるような取り組

みの為には、トータルで考える必要があるのではないでしょうか。子供の教育も含

め、若い世代が住みたいと思える町作りを是非、ご検討願いたい。 

116 少し強い雨が降るとすぐ水があふれてくる。床上まであふれそうになった時もあ

る。こんな心配をしないですむような取組をしてほしい。 

117 近くに旧日光街道が通り、3小の通学路、災害時の避難路になっています。しかし、

歩道が狭く、すれ違いができません。自動車等の交通量も少なくはないので、歩道

の拡幅が必要に思えます。富士山町に住んでいるが、昨年から家の上空を米軍機が

頻繁に飛ぶようになり、うるさいだけでなく、危険を感じる。雨が少し多く降ると、

ホテル「フィオーレ」西側の畑地が水没し、なかなか水がはけない。周囲の地盤が

ゆるむとか浸水とかが心配である。※求められているアイデア等とは違うかもしれ

ませんが、関係部署との連携をお願いします。 

118 意欲がなければ強制してみましょう。（試しに） 

119 環境も大切ですが、もっと多くの人が集まれる施設を作ってほしい。（温泉プール、

体育館など） 

120 緑があるのは良い事だが、歩道に雑草があり、歩行者、自転車が車道を通るのをよ

く見ますし、私自身も怖い思いをします。人が暮らしやすい町になっていけたらい

いなと思います。また、古い建物も目立つ気がします。モノレールが近い将来でき

ると信じています。その時に、観光客の方が来る機会も増えると思います。その際

に、これがあるから、瑞穂町に来たいと思ってもらえる何かを考え、作っていって

ほしいです。 

121 上記問 9に記載した通り、魅力的な取組を行うため、環境課が掌握する範囲のみに

とらわれず、地域課、産業課、さらには福祉課、高齢課、健康課などと共同して、

大きなテーマでの「環境整備」を目指してほしい。例えば、町内一斉清掃でただゴ

ミを拾って、ゴーヤを配るのではなく、町内ごとの主体性、自主性を尊重したユニ

ークな取組やアイデアを募集したり、競争にして町内会への補助金を出したり、残

堀川のウォーキングの時に、環境意識を高められる工夫をしたり、（木陰、ベンチ、

途切れない歩行者用道路の整備、もっと多くの鯉のぼりのリサイクル活用）産業ま

つりやサマーフェスティバルの時の安全な居心地の良い休憩所、子供だけでも安全

に遊べる公園の確保、福祉バス→タウンバスへの変更やバス停の工夫。民間企業や

団体と協力で行うイベント。このアンケート自体が、あまり魅力を持てない質問と

選択肢ばかりで、意図も分かりにくく、結果に期待していない形式的な印象です。 

122 公園に遊具等の設置は少なく、緑をそのまま残した形にしておいてほしい。 

123 自然は変に手を付けずに、残しておいてください。 
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124 柱に住所を書いてほしい。 

125 箱根ヶ崎駅前に緑が少ない。町として環境保全に真剣に取り組んでいるように思え

ないので、意味不明なオブジェを撤去して緑を増やしてはどうでしょう。（電車か

ら降りて駅前に出ると乾いた町のイメージがあります。）（それと駅前にパトカーが

多すぎです。エンジンかけっぱなしで止まっていることも多いです。） 

126 16号バイパス沿い等の草やゴミ等が目立つ。 

127 「安心して暮らせる町」という面で一つお願いがあります。防災無線の放送が聞き

取り難く、何を言っているのか分からないことがあります。また、大雨などで家の

中にいる時は、放送自体が聞こえません。重要な放送が伝わらないことがあると思

いますので、防災無線を明瞭に聞き取れるものに改良していただきたいと思いま

す。 

128 生活環境も自然環境も改善してより住みやすい町に！期待します。ただし、日頃感

じているのは、どんなに素晴らしい企画を立てようが、参加者をいかに多く、会場

へ来てもらうのか…。実際に企画段階で重要な項目の一つと思います。交通の便の

悪い場所で開催するとなれば、なおさら。出席しようと思っても足が遠のく…。現

在、運行している町の福祉バスとの連携プレーで企画した案件が沢山の方々に受け

入れられ実行に移す為にも、集客数の確保の為の方法を是非、考えて頂ければと思

います。会場にする場所へは、どの方向からでも、必ずバスが通過して行く運行計

画、路線計画見直しも、今後必要かと考えます。参加したい住民が出席しやすい環

境を！より住みやすく、心安らぐ豊かな瑞穂、期待しています。 

129 一人一人の意識改革しかないが、これが難しい。企業もどんどん購買欲をあおって

くる。便利さを求めてつい乗ってしまう。国会命令が無い限り（一部あるだろうけ

ど）難しいと思う。私は高齢なので、つつましく工夫して暮らしてきた時代も経験

している。しかし、どんどん発展して世界的に競争の時代になってしまった。絶望

だ。水と親しめる場と言っても、箱庭的発想では、近い人が行くことで、わざわざ

行かない。他市の人を迎え入れたくても、近くにしゃれた飲食店とか、何か目玉に

なる場所を作らないと、わざわざ来ませんよ。私は瑞穂町の全容は分からない。せ

いぜい身の周り。（乗り物で他市へ行ってしまう。）しかし、残堀川が綺麗になった。

橋を綺麗にした等、努力しておられる。それは素晴らしいと思います。新庁舎は賛

成ですが、多目的ホール、食堂の設備が無いのは、残念です。スカイホールは途中

で、倒れそうになりました。コンサートで出会った他市の人も、こんな坂道を登っ

ていかなければならないホールは（？）だ。と言っていました。営業を目的とした

ホールではないとしたら、他に造って欲しいですね。しかし、例えば、去ったとし

たら、瑞穂は良い所だったと思うだろうなと、しみじみ振り返る、そんな懐かしみ

も感じる。 

130 家の前の道路が生活道路なのに、抜け道のように使っている。生活道路と書いてあ

るのに、おかしい！！家の前にタバコのポイ捨てが多い。 

131 猛暑、大雨、地震と、この夏は自然に意地悪されっぱなし。地面の舗装、風の通ら

ない作りの家、クーラーの熱と環境の変化が、この異常な状態の一因にもなってい

るのではないでしょうか。木々の緑を大切に、水の浸透する地面で、少しでも涼風

の吹く町であってほしいものです。 
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132 今回、市の広報、議会だより等々、初めて目を通した。近隣の町へ勤め先があって、

単身の我が身には、環境とかは都心ほど、騒がしくもないが、快適とは云い難い。

会社は何時も忙しい日々が続き、夏休みも交代で日程を熟す毎日。ゴミとかは、会

社で処理、一歩外へ出ても今時は高齢者ばかりで、何かと気を使い、三十路も疾う

に過ぎて行く敷地内の吹き溜まりには、落葉が四季ごとに気になって、都度都度、

業者に依頼する。ひと昔からすると、街並みは、数段と良くなっている。先人の苦

労の程が分かる。様々な広報紙 8号 No.679 と議会の広場、特集も初めて閲覧する。

自然と社会は相互作用を及す環境にあると思う。話題にもなったオスプレイも沖縄

の心情を考えると、この多摩地区も日本の為になっている『SECOM』に安全を守っ

てもらっていると私は考える。米国と云う企業体なのだと思えば、腹も立つまい。

現実はここ私の夢物語ですが、あの消防署の裏山コミュニティーセンター？あの高

さからして防災、防空壕と兼アミューズメントとモノレールも通す。 

133 仕事で洗車をしで汚水を道路に流している所がありました。個人としては、指摘で

きないので、行政にお願いします。（●●）今は仕事を辞めたようです。 

134 集合住宅に住んでいますが、PET ボトルの収集日などに見ますと、皆、あまりラベ

ルをはがしていません。リハビリかたがた、町内を散歩ほどしますと、洗車等の排

水を、道路側溝に流してしまっている人も、時折見かけます。こちらは「広報みず

ほ」等にやらないようにと注意が載っていますが、そもそも、隅々までは誰も読ん

でいないのだと思います。そこで、それらの重要な注意は、携帯電話、パソコン等

に配信するようにしたら如何でしょうか。防災情報、防犯情報はもちろん大事です

が、道路側溝は下水道に通じているのではない、河川に通じているので、そこに汚

水を流せば、残堀川等に直に流れてしまうのだという情報は、（少なくとも、カル

ガモやカワセミにとって、そして回りまわって、町全体にとっても）致命的に重要

です。PETボトルのラベルについても同様に重要でしょう。そうした重要な情報は、

定期的に配信して注意を促すべきだと思います。 

135 問 2-2でも書きましたが、毎日不快な生活環境を感じています。是非、回覧で回し

て下さい。よろしくお願い致します。 

136 ゴミのポイ捨てを本気で取り締まる気はないのでしょうか。どこもかしこにもゴミ

が捨てられているのは見ていて良い気分がしません。町の住人のやっていることで

はないかもしれませんが、注意の声かけは大事だと考えます。 

137 福祉バスを誰でも乗れるようにする（今乗ることのできる人はそのまま無料で、そ

れ以外は 100円バスにする）ようにして、なるべく公共交通を利用してもらう。町

外の人に、あの福祉バスは誰でも乗れるの？と聞かれたことがあります。子ども達

の熱中症予防、また不審者情報のあるとき、小学校からの帰りに使用できればなお

良いです。 

138 野山北公園（都の公園）は作ってそのまま何も手を入れず、荒れ放題。（高根の周

辺）子供を連れて遊びに行くこともできない。都が動かないのであれば、瑞穂町が

協力して管理するように話し合いをしていくことが必要。 
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No. 自由意見 

139 犬の散歩マナーが年々ひどい。畑に糞や尿をさせそのまま。瑞穂町は緑地帯が多く

あるので、行政指導で犬の散歩は緑地帯などなるべく指定した場所を散歩させる様

にし、マナーを具体的に指導する。犬の散歩仲間なのか、横道の道路では平気で道

の中央で話したり、指導が必要である。 

140 家の片付けは、女の人がしている事が多いと思います。その時、大きな物、丈の長

い物など出ると思います。その処分をしていただく時に、規格を決めないで、お手

伝いをしていただけるような「みずほリサイクルプラザ」であって欲しいと思いま

す。 

141 緑が沢山ある公園を増やして下さい。子どもの遊ぶ場所がありません。 

142 ・福祉バスを電気バス（はむらんの羽村中央コースで使われているバス）に切りか

える。・自家用車を使わなくても町内を行き来できるように、オンデマンドタクシ

ー（無料が望ましい。群馬県太田市で実際にある）を開設し、それに使う車を電気

自動車（EV)にし、車庫を旧立川バス瑞穂営業所に開設し、福祉バスはオンデマン

ドタクシー（無料）を補充すると、あまり使わない福祉バスを脱却できるはず。・

多摩モノレールの延伸区間（新青梅街道）のモノレールの高架の下をグリーンベル

トにし、緑の歩道にすると、むきしつなものが緑のあることでいこいの場になり、

間に公園があると、散歩もしやすくなる。なお、これを実現するには、東大和市武

蔵村山市との協力を不可欠になる。具体的には上北台から町内の武蔵信号（ローソ

ン）瑞穂郵便局、バーミヤンがあるところ）までを高架下の緑の歩道としてモノレ

ール建設とセットで行う。立川市はこれをしなかったので、実にむきしつなものに

なっている。 
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４－３ 事業所による自由回答（全回答） 

 

No. 自由意見 

１ 

当店で、4年前に家庭から出る天ぷら油（廃油）の回収をして、都内の業者に引き取

ってもらう活動をしていました。しかし、引き取り代として年に 1万円を支払うので、

一年で止めてしまいました。最初の 2～3ヶ月は当店のお客様だけが持って来て下さ

ってましたが、業者の HPを見たという町外の方も持って来られた事もあり、皆さん

のエコリサイクルへの関心は、提案する事により広がって行くのではないかと思いま

した。 以上 

２ リスクコミュニケーションなどを行える機会を提供していただけると助かります。 

３ 

町や商工会等の組織で実行しないと難しいと思います。私どもは賃貸のため建物や内

部の変更や改善には限度があり、不必要な照明の取り外しや、社有車のハイブリッド

やディーゼル化をするくらいです。 

４ 

不動産の賃貸業なので事業所としての答えはわかりませんでした。道沿いに、花が植

えてある場所が以前より増えているように思います。これからも増やし、花の瑞穂町

のイメージを作っていって頂きたいと思います。 

５ 

「環境」というが「自然環境」という意味合いで合ってますでしょうか？？社会環境・

事業環境など広い意味があると思いますので、まずはこの「環境」という概念を明確

にした上でアイデアなど出せればと思いました。弊社はデザイン広告・ブランディン

グ事業を展開し、行政や地域事業者などへサービスを行っていますが、農産物の普及

や地産地消を推進しています。町内農業経営者も、自然への配慮として地産地消に取

り組んでいる方々を多く見かけます。それが、経営的にもコスト減につながっていき

ます。この辺りの数値やデータをデザインで”見える化”して、町民や他地域、都や

国に提示できると町の事業や指針がアピールでき町の課題解決のひとつにつながる

のではないかと思います。 

６ 

ほたるの里作り、回ろう計画の上流部会でも提案をさせて頂いていますが、ひまわり

畑の下流に水路を整備して、ほたるが生息し、飛びかう場所を作り、環境にやさしい

まち作りと水路には水が必要となり近くにだれでも遊べる親水公園を作り休憩場所

と売店を作り若い世代の喜ばれる町になって欲しいです。 

７ 
※がれきのリサイクル活動で良ければ、小中学生の見学会で当工場をどんどん活用し

てください！！ 

８ 

担当課以外の職員全員が、よりよい町を作るという共通認識の徹底。協働の町づくり

の意味を町長・職員・議員が理解しないと企業・住民に浸透しない。まずは職員の意

識改革とそれを実施できる組織づくりを。 
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５ 資料 
 

５－１ 町民アンケート調査票 
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５－２ 事業所アンケート調査票 
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